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Б  Ц ЕН ТРАЛЬН ОМ  КОМ ИТЕТЕ КПСС 
Н  СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

О МЕРАХ ПО УЛУЧШЕНИЮ БЫТОВОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР рассмотрели вопрос о мерах по улучшению бы
тового обслуживания населения.

В принятом по этому вопросу пocтaнoвлel^ии Цент
ральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
исходили из указания XXI съезда Коммунистической 
партии Советского Союза о том, что «в современных 
условиях, когда достигнуты огромные успехи в раз
витии промышленности и сельского хозяйства, име
ются все условия длй того, чтобы в блилсайшее время 
советский народ стал лсить еще лучше, с более пол
ным удовлетворением своих материальных и духов
ных потребностей». В нашей стране с калсдым годом 
увеличивается производство и продажа населению то
варов широкого потребления, трудящиеся имеют воз
можность приобретать все больше обуви,-одежды, ме
бели, телевизоров, радиоприемников, швейных и сти
ральных машин, а также других предметов домашнего 
обихода. Вместе с этим быстро растут потребности на
селения на различные виды бытовых услуг.

Однако существующий в настоящее время уровень 
бытового обслулсивания, как отмечается, в постановле
нии ЦК КПСС и Совета Министров СССР, еще отстает 
от возросших запросов населения. Во многих городах и 
рабочих поселках сеть государственных и коопера
тивных предприятий бытового обслуживания недоста
точна. Культура производства и обслулсивания заказ
чиков в ряде мастерских низкая, со стороны трудя
щихся поступают жалобы на неудовлетворительное 
качество пошивочных и ремонтных работ, длительные 
сроки исполнения заказов. Недостаточна сеть мастер
ских, где бы мелкий ремонт производился в присут
ствии заказчика, слабо организован ремонт квартир 
за счет средств граждан.

Местная промышленность, промысловая и потреби
тельская кооперация еще неудовлетворительно занима
ются бытовым обслуживанием сельского населения.
К организации предприятий- бытового обслуживания 
слабо привлекаются средства и возможности колхозов.

Предприятия бытового обслуживания недостаточно 
обеспечиваются оборудованием, тканями, кожевенны
ми товарами, прик.падными материалами и запасными 
частями для ремонта технически сложных предметов 
домашнего обихода.

Делу бытового обслуживания населения не уде
ляется достаточного внимания со стороны многих 
местных Советов депутатов трудящихся, партийных, 
профсоюзных и хозяйственных организаций. Имею
щиеся возможности для расширения сети предприя
тий бытового обслулсивания и улучшения их работы 
испо.чьзуются недостаточно. Считая эти предприятия 
малорентабельными, некоторые хозяйственные руко
водители не направляют в необходимых размерах на
коплений местной и кооперативной промышленности 
на создание новых мастерских и ателье, недостаточ
но используются на эти цели кредиты банка. В от
дельных случаях по решению местных советских ор
ганов предприятия бытового назначения закрываются. 
Плохо организована подготовка квалифицированных 
кадров для предприятий бытового обслуживания — 
портных, закройщиков, саполеников, мастеров по ре-̂  
монту технически сложных предметов.

Теперь, когда наша страна вступила в период раз
вернутого строительства коммунизма, вопросы корен
ного улучшения бытового обслуживания населения 
приобретают особо важное значение. Исходя из задач, 
поставленных XXI съездом КПСС по дальнейшему 
повышению благосостояния советских людей, ЦК 
КПСС и Совет Министров обязали ПК компартий со
юзных республик, крайкомы и обкомы партии. Сове
ты Министров республик, крайисполкомы и облиспол
комы, ВЦСПС, министерства, ведомства и совнархозы 
принять меры к  коренному улучшению, бытового^ об
служивания трудящихся с тем, чтобы в ближайшие 
два — три года повсеместно обеспечить население 
основными видами бытовых услуг.

Необходимо полностью использовать имеющиеся 
возможности для расщирения сети ателье по пошиву 
и ремонту одежды и обуви, мастерских и предприя
тий по ремонту велосипедов и мотоциклов, мебели, 
телевизоров, радиоприемников, холодильников, пыле
сосов, стиральных машин и других предметов домаш
него обихбда в городах, районных центрах, рабочих 
поселках, совхозах и колхозах, а также парикмахер
ских и организаций по ремонту квартир за счет 
средств граждан, К организации таких предприятий 
на селе следует шире привлечь потребительскую 
кооперацию и колхозы. Должна быть значительно по
вышена культура работы предприятий по бытовому 
обс.луживанию населения и улучшено качество вы
полняемых ими работ.

Принятым постановлением намечено увеличить 
объем работ по бытовому обслулсиванию населения в
1959 году до 7 миллиардов 233 миллионов рублей, в
1960 году — до 8 миллиардов 569 миллионов руб
лей и в 1961 году не менее чем до 10,3 миллиарда 
рублей против 6,2 миллиарда рублей в 1958 году: 
увеличить количество предприятии бытового обслу
живания в 1959 году не менее чем до 102,7 тысячи, 
в 1960 году —  до 126,7 тысячи, в 1961 году не 
менее чем до 153,3 тысячи против 79,6 тысячи в

■ 1958 году.
В течение трех лет намечено организовать 29 ты

сяч новых предприятий по индивидуальному пошиву 
и ремонту обуви, 22,2 тысячи предприятии по инди
видуальному пошиву и ремонту одежды, 12̂ ,1 тысячи 
предприятий по ремонту предметов хозяйственного 
и культурно-бытового назначения, а также квартир 
и 13,2 тысячи парикмахерских. Намечено в^1959
1961 гг. построить 267 фабрик химической чистки 
и крашения одежды.

Советам Министров союзных республик предложе
но рассмотреть вопрос о высвобождении помещений в 
городах, рабочих поселках и районных центрах для 
организации мастерских бытового обслуживания на
селения за счет уплотнения контор различных орга
низаций и учреждений, В целях повышения произво
дительности труда рабочих предприятий бытового об
служивания, снижения стоимости работ . и создания 
наибольших удобств для населения , в крупных горо
дах необходимо стршть механизированные фабрики и 
специализированные мастерские по ремонту обуви.

мебели и технически сложных предметов домашнего 
обихода с широкой сетью приемных пунктов, выпол
няющих мелкий ремонт в присутствии заказчика, В 
планах материально-технического снабжения необхо
димо предусматривать обеспечение потребностей пред
приятий бытового обслуживания населения сырьем, 
химикатами, материалами, запасными частями, обору
дованием и автотранспортом в соответствии с уста
навливаемым им объемом работ, а также строитель
ными материалами для организации новых предприя
тий и ремо1гта квартир.

В областных, краевых и республиканских центрах 
предусматривается организовать мелкооптовую про
дажу предприятиям бытового обслуживания вспомо
гательных материалов и химикатов, запасных частей, 
инструмента и фурнитуры за наличный расчет и по 
безналичному расчету.

Советам Министров союзных республик рекомендо
вано рассмотреть вопрос об организации продажи на
селению в мастерских, ателье и приемных пунктах 
фурнитуры для одежды и обуви, химикатов для чи
стки оделсды, выкроек и лгурналов мод, а также об 
организации широкой сети пунктов выдачи населе
нию н.дпрокат стиральных и швейных машин, элек
трополотеров и других предметов домашнего обихода. 
Необходимо организовать подготовку и переподготов
ку швейников, обувщиков, мастеров по ремонту ме
бели, металлоизделий и технически сложных предме
тов культурно-бытового назначения для предприятий 
бытового обслуживания населения на 1959— 1961 гг., 
имея в виду полное обеспечение предприятий квали
фицированными работниками этих специальностей.. 
Следует также предприятиям широко привлекать ква
лифицированных рабочих и работниц, не имеющих 
возможности работать непосредственно на предприя
тии, для выполнения на дому работ по бытовому об
служиванию населения.

Советы Министров республик, крайисполкомы, обл
исполкомы и горисполкомы при составлении и утвер
ждении проектов п,чанировки и застройки городов и 
отдельных жилых районов должны предусматривать 
размещение предприятий бытового обс.туживания, 
имея в виду приближение этих предприятий к месту 
проживания населения; принять меры к  снижению 
себестоимости работ, выполняемых мастерскими быто
вого обслуживания, и рассмотреть вопрос о дальней
шем снижении прейскурантных цен на пошивочные и 
ремонтно-бытовые услуги. Часы работы и выходные 
дни предприятий бытового обслуживания должны 
быть установлены... с учетом создания наибольших 
удобств для трудящихся.

Советам Министров союзных республик поручено в 
трехмесячный срок разработать и утвердить меро
приятия по расширению сети коммунальных прачеч
ных в городах и рабочих поселках, а также органи
зации прачечных в сельской местности за счет средств 
колхозов, совхозов, промысловой и потребительской 
кооперации.

Госплану СССР и Советам Министров союзных рес
публик предложено предусматривать объемы работ по 
бытовому обслуживанию населения в народнохозяйст
венных планах, а также учитывать в этих планах 
производство запасных Частей к  мотоциклам, велоси
педам, холодильникам, телевизорам, радиоприемни
кам, стиральным машинам, пылесосам и другим тех
нически слолгным предметам культурно-бытового и 
хозяйственного назначения в необходимых для ремон
та этих предметов количествах.

ЦЕ КПСС и Совет Министров СССР предложили 
Госплану СССР совместно с Советами Министров союз
ных республик установить задание по изготовлению 
на машиностроительных заводах высокопроизводи
тельных машин и оборудования для предприятий бы
тового обслулсивания насе.чения, а также по разра
ботке и освоению в 1959— 1960 гг. автоматов и по
луавтоматов для этих предприятий.

Советам Министров союзных республик рекомендо
вано использовать для строительства и расширения 
предприятий бытового обслуживания средства фондов 
развития местной промышленности, прибыли промыс
ловой и потребительской кооперации (после уплаты 
подоходного налога), превышение доходов над расхо
дами по бюджету, оказывать исполкомам областных и 
краевых Советов ' депутатов трудящихся и Советам 
Министров АССР помощь за счет средств резервного 
фонда Советов Министров союзных республик, а так- 
ясе использовать кредиты банка.

Сельхоз^нк СССР будет предоставлять артелям 
промысловой кооперации- и организациям потреби
тельской кооперации кредит на строительство пред
приятий бытового обслуживания населения сроком от 
одного года до шести лет, с погашением, начиная со 
второго года после получения ссуды. На .эти цели 
Сельхозбанку СССР разрешено выделить в 1959 году 
200 миллионов рублей.

Министерству путей сообщения и Министерству 
морского флота предложено обеспечить расширение 
существующих и создание новых предприятий быто
вого обслуживания на крупных железнодорожных 
станциях и в портах д.ля обслуживания работников 
транспорта и пассажиров.

*
В постановлении подчеркнуто, что работа пред- 

прият-ий бытового обслуживания населения должна 
находиться под повседневным контролем местных Со
ветов депутатов трудящихся и профсоюзных органи
заций. Общественный контроль должен быть направ
лен на усиление борьбы за высокую культуру быто
вого обслуживания трудящихся, за образцовую ра
боту мастерских и на устранение недостатков в их 
работе.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обратили вни
мание ЦК компартий и Советов Министров союзных 
республик, крайкомов и обкомов партии. Советов Ми
нистров автономных республик, исполкомов краевых 
и областных Советов депутатов трудящихся и ВЦСПС 
на необходимость обеспечения безусловного выполне
ния намеченных настоящим постановлением мер по 
коренному улучшению бытового обслуживания насе
ления, что будет способствовать дальнейшему повы
шению реальной заработной платы и жизненного 
уровня трудящихся города и деревни.

За досрочное выполнение 
семилетнего плана

БЕЛОРУССКАЯ ССР. Коллектив Минского автомобильного заво
да, воодушевленный решениями исторического XXI съезда КПСС, 
взял новые повышенные обязательства. Автомобилестроители реши
ли досрочно выполнить план первого года семилетки, дать сверхпла
новой продукции на 15 миллионов рублей, добиться экономии ме
талла на изготовлении каждой машины. Кроме того, они обязались 
за счет снижения себестоимости продукции сберечь государству 
шесть миллионов рублей.

На снимке: сборка сверхплановых автомашин на главном кон
вейере. ^

(Ф отохроника ТАСС).
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Н о в о сти  т е х н и к и
НОВЫЕ СИБИРСКИЕ

к о м б а й н ы . Хорош их успе
хов в первые месяцы семилет
ки  добились красноярские 
комбайностроители. В содру
жестве с коллективами других 
заводов они освоили серийное 
производство новых комбайнов 
«СК-З» для раздельной уборки 
хлебов. Выпущ,ено около пяти
сот таких машин.

Новый комбайн по сравне
нию с ранее выпускавшимся 
«С-4М » обладает более высо
кой производительностью, уп
равляет им вместо двух один 
человек. Специальное устрой
ство для копирования поля да
ет возможность автоматически 
регулировать высоту среза 
хлебов.

БЫСТРОХОДНЫЙ ТРАК
ТОР. На одном из участков 
целинных земель вышли два 
гусеничных трактора —
«ДТ-54» и «Т-75>. По общему 
виду они ничем не отличались 
друг от друга.

Заметим только, что на при
цепе у серийной машины 
«ДТ-54!> четырехкорпусный, а 
у  нового опытного трактора — 
пятикорпусный плуги.

В одно и то же время на 
разных массивах каждый 
трактор начал глубокую  пахо
ту. Когда прошел день, подве
ли итог. Оказалось, что «Т-75» 
вспахал в полтора раза боль
ше. чем «ДТ-54». Этот резуль
тат остался и в дальнейшем. 
В чем же секрет успеха? М ощ 
ность нового трактора, создан
ного конструкторами Х Т З  на 
базе «ДТ-54», на 21 лошади
ную силу больше. Скорость 
тоже значительно выше.

Быстроходный и высокопро
изводительный трактор «Т-75» 
использовали не только на па
хоте, но и на сплошной кул ь 
тивации, бороновании, посеве 
зерновых культур .

Испытания опытных образ
цов новой машины продолжи
тельное время проводились в 
различных зонах страны. Эти 
испытания дали хорошие ре
зультаты.

Министерство сельского хо
зяйства СССР и Государствен
ный научно-технический коми
тет при Совете Министров 
СССР одобрили конструкцию  
гусеничного трактора «Т-75» и 
рекомендовали его в серийное 
производство.

Новый метод содержания скота 
в Киргизии

За каждой дояркой закреплено 32 коровы
ФРУНЗЕ, 12 марта. (ТАСС). По 

заказам животноводов Белоруссии, 
Узбекистана и Московской области 
Фрунзенский ремонтно-механиче
ский завод отгружает первые ком
плекты полуавтоматических кормо
раздаточных конвейеров и ав
томатических навозоуборочных 
устройств. Техническая новинка 
предназначена для механизации мо
лочных ферм при сменно-поточном 
содержании гуртов.

Это нововведение, оказавшееся 
весьма эффективным, получает ши
рокое распространение в Киргизии. 
Оно проверено на опыте несколь
ких лет. В колхозе имени Мичури
на Чуйского района при сменно
поточном содержании и централизо
ванном кормлении было получено ,эа 
минувший год от каждой коровы в 
среднем на пплтонны молока боль
ше, чем раньше. Ферма колхп,за 
включает обширный двор, легкие 
сараи для беспривязного содержа

ния ста животных в каждом. В ка
питальном помещении имеется кор
модоильный цех/также на сто ко
ров. Гурты в течение дня поочеред
но проходят через этот цех. Все 
основные процессы здесь механизи
рованы.

Строительство и оборудование ко
ровника с навесами для трехсмен
ного содержания 300 животных 
обошлось колхозу всего в 364 ты
сячи рублей. Сооружение типовых 
механизированных коровников для 
такого же поголовья стоило бы 
900 тысяч рублей.

На новой ферме нет скотников. 
Их заменили три механизатора, ко
торые посменно обеспечивают раз
дачу Кормов и уборку навоза. За 
каждой дояркой теперь .закрепляет
ся в среднем по 32 коровы.

Сменно-поточный метод содержа
ния молочного скота уже внедрили 
десятки колхозов Ошской области, 
Чуйской и Таласской долин.

H R  ПОЛЯХ СТРАНЫ

Возвращение Н. С. Хрущева 
из поездки в Германсную 

Демократическую Республику
12 марта в Москву из поездки в Германскую Демократическую Рес

публику возвратился Первый секретарь Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза и Председате.ть Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев.

На Вн^тсовском аэродроме товарища Н. С. Хрущева встреча.™ товари
щи А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, Л. II. Брежнев, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, М. А. Суслов, Е. А. Фурпева, П. Н. Поспе
лов, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, заместители Председателя Совета 
Министров СССР А. Ф. Засядько, И. И. Кузьмин и Д. Ф. Устинов, заме
стители Председателя Президиума Верховного Совета СССР М. П. Тара
сов и И. С. Еодица, секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе, министры СССР, маршалы Советского Союза, ответст
венные сотрудники Центрального Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР, Министерства иностранных дел СССР, а также дипломатический 
состав посольства Германской Демократической Республики в СССР.

Аэродром был украшен государственными флагами Советежого Союза.
Тем же самолетом в Москву возвратились заместитель Министра 

иностранных дел СССР В. А. Зорин и Посол Германской Демократической 
Республики в СССР Иоганнес Кениг.

Собравшиеся на аэродроме тепло приветствовали товарища Н. С. Хру
щева.

(ТАСС).

ЧИМКЕНТ. На степных просто
рах Южного Казахстана повсемест
но развернулись полевые работы. 
Сев ведется во всех районах. Овсом, 
ячменем, пшеницей и люцерной за
сеяно свыше двухсот тысяч гекта
ров. Персдооые хозяйства, завер
шив яровой сев в два— три дня, 
продолжают _соять пшеницу и мно
голетние травы сверх плана.

КАЛИНИНГРАД. Необычайно ра
но весна вступила здесь в свои 
права. Среднесуточная температура 
поднялась выше нуля еще в конце 
февраля, чего не наблюдалось на 
протяжении последних десяти лет.

На месяц раньше прошлогоднего на
чалась подкормка озимых посевов и 
многолетних трав.

КАПНИ. Колхозы Еашка-Дарьин- 
ской облдсти приступили к  севу 
льна-кудряша на богарных землях. 
За короткий срок этой масличной 
культурой засеяно более тысячи 
гектаров.

ЧЕРНИГОВ. Дыхание весны чув
ствуется здесь в наступившей отте
пели. Хлеборобы начали подкормку 
озимых. В ряде районов применяет
ся машинная разброска удобрений.

(ТАСС).

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ
районов области по надою молока 

на 1 марта 1959 года
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1 Кожевниковский 277 —30 100,2 8,8 63,7
2 Молчановский 264 -Ы 6 107,8 8,2 56,5
3 Парбигский 246 — 18 92,2 10,9 53,7
4 Колпашевский 239 -1-24 108,9 12,5 62,8
5 Васюганский 238 -Ь 3 90,4 12,1 38,9
6 Томский, 213 — 3 105,3 10,8 48,5
7 Зырянский 212 4-1 6 11-5.6 5,9 52Д
8 Кривошеинский 210 —32 91.6 9,3 52,8
9 Шегарский 209 —32 97,8 4,9 45;7

10 Каргасокский 208 —30 82,1 1Т,2 60,7
11 Бакчарскнй 193 4- 26 118,5 11’, 1 ■37,6
12 Чаинскнй ? 1Й8г —38 83,9 9,5 33,6.
13 Асиновский 184 —33 89 . 7,3 34,4-
14 Туганский 182 , — 6 105,4 4.6 37,4
15 Парабельский 180 — 9 ,89,8 10,2 48.7
16 Пудинский 176 -f 2 100,6 7,7 38,9
17 Пышкино-Тронцкий 174 -Ь 8 108,6 6,1 35,1 '
18 Верхне-Кетский 152 — 19 93,6 4,8 60,0
19 Тегульдетский 148 ■f 23 114,6 7,9 35-.6
20 Александровский 144 — 4 67,6 4,4 27,1

Томский совхоз 348 -Ь 78 147,2 20,1 78,8
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Добровольная народная дружина
в  феврале по почину леитанград- 

цев на Томской ГРЭС-2 была созда
на инициативная группа для орга
низации добровольной народной 
дружины по охране общественного 
порядка. В настоящее время такая 
дружина работает. В состав ее во
шли 19 человек. Это передовые лю
ди предприятия —  токарь Алек
сандр Косенко, строгальщик Васи
лий Юдин, конструктор Михаил Че- 
редник, начальник планового отдела 
И. И. Ковалев, работник отдела 
Константин Митькин, токарь Анато
лий Лешин и другие.

Члены дружины дежурят в клу
бе, в общежитиях, столовой, следят 
за порядком на улицах, прилегаю
щих к станции.

Это только первые шаги деятель-' 
ности дружины. Но и сейчас уже 
ясна польза такой организации.

В опубликованном на днях поста
новлении ЦЕ КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об участии трудящихся 
в охране общественного порядка в 
стране» подчеркивается огромная 
сила воздействия общественности на 
нарушителей порядка. Ясно, что в 
дальнейшем роль добровольных на
родных дружин в воспитании тру
дящихся возрастет.

На днях партийное собрание стан
ции поручило партгруппоргам про
вести широкую разъяснительную 
работу среди коллектива о задачах 
и .значении добровольных народных 
дружин, чтобы привлечь в ряды дру
жинников новых доброво.дьцев.

3. БАШКАТОВ, 
начальник добровольной народ
ной дружины по охране обще
ственного порядка при ГРЗС-2.

Каждому колхозу— кролиководческую
Получим не менее 

45.000 рублей 
дохода

В решениях декабрьского Плену
ма ЦК КПСС указывается, что кро
лиководство является важным ре
зервом увеличения производства 
мяса. На самом деле, кролики очень 
быстро размножаются, дают хоро
шее мясо, ценные шкурки.

Кроликоферма в нашем колхозе 
существует давно, но так как на 
нее мы не обращали внимания, она 
находилась в запущенном состоя
нии и не приносила колхозу какой- 
либо пользы.

Теперь мы решили изменить свое 
отношение к развитию кроликовод
ства. Из-за реки Оби переведем 
кроликов на центра,Дьную усадьбу в 
хорошее помещение. На должность 
кроликовода подберем старательно
го, знающего и любящего это дело 
человека.

Для кроликов в достаточном ко
личестве посадим капусту, посеем 
морковь, свеклу, заготовим вита
минные корма, лучшее клеверное 
сено.

Сейчас на ферме 80 самок, к 
концу года их будет не меньше 250. 
Доход от кролйкофермы в этом году 
рассчитываем по.чучить не менее 
45— 50 тысяч рублей.

Г. ЖДАНОВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза «Прогресс» 
Молчановсиого района.

25 лет
на кроликоферме
Наша партия правильно ставит 

вопрос о ра,звитии кролиководства. 
Это одна из самых скороспелых от
раслей животноводства.

В этом я убедился на опыте сво
ей работы. Кролшсофер.ма в колхозе 
«Искра» была организована по мо
ей просьбе в 1934 году. С тех пор 
я на пей и работаю. Дело свое 
люблю и -Знаю. В отдельные годы 
содержал по 250— 300 кроликома
ток. Ко.чхоз в год сдавал государ
ству больше тысячи шкурок и более 
тонны кроличьего мяса. Доход от 
кролйкофермы доходил до 20.000 
рублей по старым заготовительным 
ценам.

Я очень рад, что XXI съезд

КПСС обратил внимание и на разви
тие кролиководства.

Мне сейчас 77 лет, но думаю 
еще несколько годков поработать. 
Был я на днях в правлении, разго
варивал с руководителями нашего 
колхоза о своей работе. Там вы
слушали меня внимательно и под
держали мое предложение о разви
тии кролиководства.

Сейчас у нас есть 50 кроликома
ток. К концу года их будет не ме
нее 150, а к  концу семилетки, ду
маю, маточное поголовье составит 
не менее 500 штук.

В этом году рассчитываю полу
чить не менее 20 крольчат на каж
дую кроликоматку, сдать государ
ству тонну кроличьего мяса и 800 
шкурок.

Нынче расширим помещение 
крольчатника, а в ближайшие годы 
поставим новый типовой крольчат
ник. Намечено посадить для кроли
ков овощи, заготовить достаточное 
количество кормов.

Во избежание родственного раз
ведения мы обменяли часть самцов 
у соседей— на кроликоферме колхо
за имени Сталина.

Кролиководческие фермы надо 
завести в каждом колхозе. При 
желании в каждой деревне и кроли
ководы найдутся, и корма, и поме

щения. Надо только за это дело 
взяться с охотой.

И. ГЕРАСИМЧУИ, 
кроликовод колхоза «Искра» 

Молчановского района.

Не менее 
1,5 тонны мяса 
и 1.300 шкурок

Надо за разведение кроликов 
браться по-настоящему. У нас есть 
неболыная кроликоферма. К концу 
года думаем иметь не менее l lO  
маток. Кролики очень быстро раз
множаются, не требовате.чьны к 
условиям содержания. Для крпли- 
кофермы мы наметили оборудовать 
крольчатник, организовать лагерь 
для летнего содержания, создать 
прочную кормовую базу.

Планируем за этот год получить 
не менее, чем по 26 крольчат на 
матку, произвести полторы тонны 
кроличьего мяса и, кроме того, про
дать государству не- менее . .1,300 
штук высококачественных кроличь
их шкурок.,

И. ПЕРЕГОНЦЕВ, 
заместитель председателя 

келхаза имени Сталина 
Молчановского района.
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П ервая сесси я  Т ом ского о б л а ст н о го  
С овета д еп у т а т о в  трудящ и хся

Закончила свою работу первая 
сесеия областного Совета депутатов 
грудящихся. Рассмотрев на своем 
заседании 12 марта организацион
ные вопросы, областной Совет обву- 
дил затем вопросы о плане развития 
местного хозяйства области на 1959 
год, об исполнении бюджета области 
за 1958 год и проекте бюджета на 
1959 год, о наказах избирателей.

V
С докладом «о плане развития 

местного хозяйства области на 1959 
год» выступил председатель облпла- 
на тов. Белоглазов.

В соответствии с решениями XXI 
съезда КПСС план развития хозяй
ства области предусматривает даль
нейший рост промышленного произ
водства, сельского хозяйства, вом- 
муна.тьного, жилищного и культур
но-бытового строителретва, даль
нейшее повышение благосостояния 
трудящихся.

Производство валовой продукции 
по местной государственной про
мышленности и промысловой коопе- 
ращга в 1959 году увеличится на 7 
процентов по сравнению с 1958 го
лом. Будет значительно увеличен 
выпуск предметов народного потреб
ления. В текущем году намечено 
ввести в действие крахмальный за
вод в Пышкино-Троицком районе, 
цех маринадов на Томском горннше- 
комбинате. Начнется строительство 
нового механизированного хлебоза
вода в г. Томске,

За счет строительства и ре
конструкции кирпичных зародов бу
дет увеличен выпуск киппича. Зна
чительно увеличится добыча строи
тельного камня, гравия и песка, а 
также производство печного литья, 
гвоздей, войлока, штукатурной дран
ки, керамических роликов, половой 
плитки и других строительных матет 
риалов из местного сырья.

Лесозаготовите.чьные предприя
тия местной промышленности уве
личат вывозку деловой древесины 
на 38 процентов, Намечается 
строительство новых узкоколейньг? 
железных дорог в Волпашевском, 
Паинском, Туганеком леспромхозах.

Артели промысловой кооперации 
увеличат выпуск чугунного литья, 
обуви, металлических кроватей, ков
ровых изделий и других товаров 
зяйственного и бытового назначения.
В 1959 году в области предусматри
вается открыть 41 мастерскую по 
бытовому обслуживанию населения.

Общий объем капитальных вложе
ний в местную промышленность И 
промысловую кооперацию в 1959 
году устаизвлнвается в сумме 35 
миллионов рублей, или больше чем 
в прошлом году на 8 м.лн. рублей. 
Этот объем обеспечивает ввод новых 
мощностей, дальнейшую' механиза
цию трудоемких работ, внедрение но
вой'"'техники и соверщенствование 
■технологии производства.

По местной промышленности про
изводительность труда должна вы
расти на 3,7 пропента.

В плане на 1959 год намечается j 
снижение себестоимости сравни- : 
мой товарной продукции по про- , 
мышлевности местного подчинения 
против 1958 гола на 1,4 процента, 
что даст экономию в сумме 
3,1 млн. рублей.

ИеиолЕймы районных Советов, 
областные управления и ведомства, 
предприятия должны осуществить 
необходимые мероприятия, чтобы 
ликвидировать непроизводительные 
затраты, сокращать административ- 
но-управ.ченческие и внутрихозяй
ственные расходы.

Главными задачами плана раз
вития сельского хозяйства области 
на 1959 год являются: повышение 
урожайности всех сельскохозяйст
венных культур, дальнейшее уве
личение ИОГОЯОВВЯ скота при одно
временном росре его продуктивно
сти, увеличение выхода продукции 
на 100 гектаров земельных угодий 
с мннимальнщми затратами труда и 
средств на производство центнера 
продукции.

Особое внимание обращается на 
ликвидацию отставания обществен
ного животноводства в колхозах. 
Предусматривается в этих целях 
улучщение кормовой базы, широкое 
развертывание строительства живот
новодческих пометрний, внедрение 
механизации и электрификации 
трудоемких работ в животноводстве.

Чтобы выполнить эти задачи, на
до повысить уровень руководств 
колхозами со стороны райисполко
мов н се.дьсрохозяйственных орга 
нор, умело вскрывать и использо 
вать резервы, развивать и поддер
живать активность трулягоихся.

Докладчик останавливается затем 
на вопросах жилищного строительст
ва. Общий объем государственных 
капиталовложений в жилишное 
строительство в области определен 
на 1959 гоя в объеме 126 миллио
нов рублей. Зтот объем капиталовло
жений обеспечит ввод в действие 
113,5 тысячи квзпратных мртров 
жилой площади. Кроме jn rn , щ т щ  
индивидуальных застройщиков в об_- 
ласти будет прстроеип домпв общей 
площадью 109 тысяя КВ- метров.

Тов. Белоглазов рассказывает так
же о задачах развития торговли, на
родного обра.дования, здравоохране- 
ння, капитального строительства.

В заключение тов. Белоглазов 
сказал:

— Одобряя исторические ре
шения XXI съезда нашей нартии, 
весь советский народ начал борьбу 
за доерочное выполнение заданий еа- 
милетнего плана. Трудятиеея нз- 
щеи области также не пожалеют сил 
И' эвергин ради ятей великой ие.дн. 
Нет сомнения, что иод руководст-

вом партийных организаций они 
выполнят задания народнохозяйст
венного плана 1959 года —  перво
го года семилетки,

, V
С докладом об исподненто бюдже

та облаете за 1958 год и проекте 
бюджета на 1959 год в(.1ступил за
ведующий областным фдааисовьш 
отделом тов. Ларин.

Он сказал, что бюджет области 
исполнен в 1R58 году но доходам 
на 101,8 процента и по расходам— 
да 99,9 процента. Все районные и 
городские исполкомы выполнили 
бюджет по доходам.

В результате перевыполнения пла
нов накоплений хозяйственные пр,- 
ганизадни местного подчинения вне
сли в бюджет 4.580 тысяч рублей 
евердилановых отяислений от при
былей. Однако имевшиеся резервы, 
за счет которых могли быть увели
чены накопления и доходы бюдже
та, выявлялись и использовались 
не полностью.

Докладчик критикует областное 
управление торговли за то, что оно 
из года в год не выполняет своих 
обязанностей перед бюджетом. В 
1958 году местные торги и Том
ский трест столовых не выполнили 
план накоплений и недодали в об
ластной бюджет 1.597 тысяч руб
лей отчислений от прибылей.

В 1958 году в области недополу
чено в бюджет 52 млн. рублей на
лога с оборота, в том числе от 
предприятий совнархоза 24 млн. 
рублей.

Некоторые предприятия местного 
подчинения работают нерентабе.дьно, 
слабо мобилизуют внутрихозяйст
венные резервы, бесхозяйственно 
расходуют гпсударственные средст
ва. Например, уже два года не вы
полняют производственную про
грамму и дают убытки кирпичные 
заводы.

Облпотребсоюз и облпромсовет, 
выполнив в целом обязанности 
перед бюджетом по подоходному на
логу, не использовали всех возмож
ностей для повышения рентабельно
сти н увеличения платежей в бюд
жет.

В системе потребительской коопе
рации 9 райпотребсоюзов, из 18 
имеющихся в области, перерасходо
вали издержки обращения на 1.355 
тысяч рублей, предприятия облпот
ребсоюза допустцли непланируемые 
потери в сумме 1.700 тысяч руб
лей, растраты и хищения— на 979 
ТЫС.ЯЧ рублей.

Проект бюджета области на 1959 
год, составленный в соответствии с 
планом развития местного хозяйства 
области, вносится на рассмотрение, 
и утверждение областного Совета i 
депутатов трудящихся по доходам в 
сумме 451.117 тыс. руб,чей и п о ] 
расходам в сумме 444.758 тыс. руб
лей, с увеличенном против бюджета 
1958 года на 13,9 процента.

В связи со .значительным ростом 
платежей промышленных предприя
тий в бюджет необходимо повысить 
ответствеяность руководителей пред
приятий и хозяйственных организа
ций области за выполнение финан
совых планов, осуществлять стро
жайший режим экономии, добирать
ся снижения себестоимости продук
ции, сокращать тсздержки производ
ства, строго соблюдать финансовую 
ДИСЦИПЛИНУ.

Областное управление сельского 
хозянетва, райисполкомы должны 
улучшить контроль за поступле
нием в бюджет подоходного налога 
с колховов.

На Финансирование народного хо
зяйства из бюджета будет направле
но 93.459 тысяч рублей-Значитель
ные средства предусмотрены на фи
нансирование жилйшно-коммуралн- 
ного хозяйства (60.555 тысяч руб
лей), на благоустройство городов, 
рабочих поселков и районных цент
ров (14-840 тысяч рублей), на но
вое жилищное стронтелрство и ка- 
питальный ремонт жилого Фонда 
(37.500 тысдл рублей).

Глав!^''статьей расходов бюд
жета. облеЛти на 1950 год является 
финансирование социально-куль
турных учреждений и мероприятий. 
На эти цели проектируется етпу- 
ститр 324-164 тысячи рублей; вто 
но сравнению с расходами по бюд
жету 1958 года больше на 17.095 
тысяч рублей.

Ассигнования на содержание ор
ганов управления в об.части в этом 
году по сравнению с 1958 годом 
сокращены на 1.341 тысячу руп- 
•1̂ бй. В прошлом году в предприя
тиях II организациях местного под
чинения сокращены штаты на 246 
единиц, фонд зарплаты сокряшен на 
1.611 тысяч рублей II администра,^ 
тпвно-хозяйственные расходы _г^|На^1

604 тысячи рублей. "nc
Но излишества , и неэкономное 

расходование (ггшу.чарственных 
средств еще имеют место: .^.йвкпто- 
рых учреж-дениях сйлерЯ!^ат„б1»цх; 
штатных работн1тков, выплачивают' 
завышенные оклады. В 1958 году 
Каргаепкекий, Асиновский, НаиН; 
ский райисполкомы и Колпашевскии 
горисполком перепясхолпвали ассиг
нования на содержание органов уп
равления. Надо лучще контролиро
вать Финансовую деятельность 
предприятий и оргаии-ззний- 

Возросший объем бюджета области 
повышает ответственность фин.ансо- j 
вы? органов за выполнение уста- | 
новленпого на 19f)0 гол плана дало- j 
дов, за полноту Mo6uOffaa||inf j 
средств, изыскание донолнительных  ̂
ресуреяв для обеенечрния подъема ; 
народного хозяйства и культуры. I

Первым в прениях выступил де
путат тов. Кафтвнчииав — предее- 

■ датель Томского гориенолнома. Он 
I подробно остановился на вопросах 
I жилищного строительства,
I В этом году в Томске намечено 
I построить и ввести в вксплуатвиию 
1147 тысяч кв. метров жилья, 
в том числе индивидуальные 
застройщики будут строить 55 ты
сяч кв. метров, Земли для выпол
нения этого плана по строительству 
недостаточно, Облненолком, должен 
отвести городу недостающее коли
чество земли. Важно учесть, что 
сущеотнующая практика отвода зе
мельных участков кусками в раз
ных копнах города порождает бес
плановую застройку, мешает благо
устроить новые поселки. Поэтому 
следует отводить землю крупными 
массивами.

Тов. Кафтанчиков предлагает 
объединить стройуправление ГРЭС-2 
с трестом «Тпмскстрой», что по
зволит иметь в Томске более круп
ную строительную организацию, 
быстрее строить многоэтажные дома.

Говоря о планах благоустройства 
Томска, выступающий критикует 
совет народного хозяйства за то, 
что там никак не могут решить, 
кто будет строить в городе грузо
вую автотранспортную дорогу, не 
привлекают к этому и руководите
лей предприятий.

Тов. Кафтанчиков считает, что 
областное управление торговли 
должно, наконец, заняться ремонтом 
городских магазинов и базара. Он 
ставит также вопрос об уснорвнии 
строительства нового хлебозавода в 
Томске,

Слово предоставляется депутату 
тов. Горщкову — председателю Том
ского ряйиспп,чкома. Он говорит, 
что трудящиеся Томского района, 
как и все советские люди, горячо 
nдoйpJ^ли решения XXI съезда КПСС 
и сейчяс настойчиво ИЩУТ резервы 
для досрочного выполнения плана, 
первого года семилетки. Труженики 
района обязались план семилетки по 
производству продуктов сельского 
хозяйства выполнитв за шесть лет-

В этом году трудящимся Томска 
будет продано картофеля и овощей 
почти в три раза больше, чем в 
прошлом году.

За два прошедших месяца госу
дарству продано мяса в два раза 
больше, чем за этот период в 1958 
году. Валовые надои молока за этот 
период увеличились. В январе — 
феврале государству продано 
37.700 штук яиц. Поголовье круп
ного рогатого скота в колхозах уве
личилось на 720 голов.

Выступает депутат тов. Кузнецо
ва — доярка кп,тхлза «Северное си
яние» Бажчарского района. Она го
ворит, что у них на ферме создана 
бригада. борющаяся за звание 
бригады коммунистического труда. 
Доярки взяли высокие обязатель
ства —  надоить по колхозу в сред
нем по 2.900 килограммов молока 
на корову. За прощелвди.е два ме
сяца надоено по 356 килограммов.

— Но мы. — говорит тов. Куз- 
непова, — боремся не только за 
получение высоких надоев, но и за 
расширение своих внаний. Долрки 
решили учиться заочно в сельско
хозяйственном техникуме и инсти
туте.

Тов. Кузнецова указывает далее 
на необходимость улучшить водо
снабжение в колхозах и предлагает 
объединить мелкие электростанции 
района.

Депутат тов. Нестеров — заведу
ющий облоно — посвятил свое вы
ступление вопросам перестройки 
школы в связи с Законом об укреп- 
,гении связи школы с жизнью ц о 
дальнейшем развитии' системы на
родного образования в СССР. Он 
говорит, что в это семилетие на 
школьное строительство в области 
будет отпущено столько средств, 
сколько не отпускалось ншгогда. На
до шире привлекать к строительству 
школ и колхозы, искать дру
гие местные источники средств. 
Он критикует облпроект за то, что 
его работники задерживают проек
ты для школьного строительства. 
Тов. Нестеров указывает, что осо
бое место в системе народного обра
зования занимает заочное и вечер-

нее обучение. Нужщ) увеличить 
контингент обучающихся в вечер
них школах, позаботиться о хоро
ши? условиях для их учебы.

Не дожидаясь окончания перехо
да на новую систему образования, 
говорит выступающий, важно уже 
сейчас резко улучшить воспитание 
и обучение во всех школах, шире 
нривлекать учзвдидся- к  обществен
но полезному труду.

—  XXI съезд Коммунистической 
партии Советского Союза, — ска
зал в своем выступлении электрик 
УНР-787 тов. Дергунов, — войдет 
в историю нашей Родины как вы
дающееся событие в жизни совет
ской страны и всего мира. Все со
ветские люди заявляют о своей ре
шимости досрочно выполнить зада
ния семилетки.

Тов. Дергунов говорит о необхо
димости быстрее внедрять в строи
тельство индустриальные методы, 
пассказырает о тех резервах, кото
рые позволят улучшить работу 
строительных организаций в Том
ске.

Депутат тов. Рогачев —  предсе
датель Асиновского райисполкома 
посвятил свое выступление анализу 
работы предприятий местной про- 

■ мышленности района. На протяжении 
ряда лет эуи предприятия почти не 
увеличивают выпуск валовой про
дукции, ие улучшают качество из
делий. Облисполком уделяет им ма
ло внимания, допускает ошибки в 
планировании производства, плохо 
решает вопросы укрепления мате- 
РИально-технннеской базы этих 
предприятий и эффектирного ис
пользования производственных 
мощностей. Управление местной 
промышленности, указывает тов. 
Рогачев, должно по-настоящему за
няться этими вопросами.

Тов. Рогачев критикует облиспол
ком и облздравотдел за то, что очень 
мел,чен1|о устраняются недоетаткн в 
медицинском обслуживании трудя
щихся.

Слово получает комбайнер тов. 
Кузнецов— депутат от Маркеловско- 
го избирательного округа М 77. Он 
говорит о том, что К0ЛХ0.3НИКИ IHe- 
гаревого района включились во все
народную борьбу за досрочное вы
полнение заданий семилетки. Сейчас 
колхозники деятельно готовятся к 
севу. В колхозе «Россия», напри
мер, заканчиваются ремонт тракто
ров и прицепного сельхозинвентаря, 
очистка семян.

Тов. Кузнецов рассказал о нака
зах, которые были даны ему ■ изби- 
ратр.чями.

Выступая на сессии, депутат 
тор. Камчаткз — заведующий пбл- 
здравптделом рассказал, что за семь 
лет количество больничных коек в 
области увеличится на 36 нроден- 
тор, санаторных —  на 25 процен
тов. Предусматривается строительст
во областной больницы, станции пе
реливания крови, больницы в Че- 
ремпшниках и т. д. Он под
черкивает, что надо расширять и 
существующие медицинские учреж
дения, развертывать строительство 
этик учреждений и детских яедей 
за счет средств колхозов. Очень 
важно также улучшить работу с 
кадрами медицинских работников, 
привлечь внимание руководителей 
районов к  вопросам организации 
труда и быта врачей-

Затем выступает депутат от Са- 
мусьского пзбггрательного округа.тов. 
Деппа. Он говорит о том, что судо
строители Самусьской ремонтно-экс
плуатационной базы включились во 
всенародную борьбу за досрочное 
вып.елнение планов семилетки. 
Здесь создано несколько бригад, бо
рющихся за звание бригад комму- 
нистическрго труда. Планы первых 
месяцев 1959 года на ремонтно-эче- 
плуатационной базе значительно пе
ревыполнены.

Тов. Леппа ставит вопрос о по
стройке гравийной дороги от пос. 
Самуськи до областного центра.

Депутат тов. Ведерников —  пред
седатель Пышкино-Троицкого рай
исполкома рассказал о развитии хо
зяйства района в 1959 году.

Здесь будут строиться новые за

воды (фанерный, крахмальный), 
лыжная фабрика, в артели «Проле
тарский путь» откроется мебель
ный цех.

Труженики села борются в' этом 
году за увеличение по сравнению с
1958 годом производства зерна 
в 1,7 раза, производства мяса — 
в 2 раза, молока — в 1,5 раза.

Тов. Ведерников говорит о необ
ходимости укомплектовать район 
кадрами врачей,

Выступающий критикует управ
ление местной промышленности за 
то, что его работники до сих пор 
не определили места строительства 
нового кирпичного завода в районе, 
и подчеркивает необходимость укре
пить материально-техническую базу 
лесозавода, который снабжает Томск 
сырьем ДЛЯ мебельной промышлецро- 
сти.

Депутат тов, Тарасенио —- на
чальник областного управления 
МВД ГОВОРИТ р том, что на 
предприятиях города Томска (элек
тромеханический завод, ГРЭС-2, 
сцичфабрика) созданы добровольцые 
народные дружины. Они развиты- 
вают борьбу с нарушителями роще- 
ствецного порядка. Но следует от
метите, что местные Советы, обще
ственные организации очень мало 
помогают в работе этим молодым 
добровольным организациям, слабо 
привлекают в ДРУЖИНЫ передовых 
рабояих, лучшую молодежь.

Депутат' трв. Янрвин--председа
тель Молчанорского райисполкома 
сказал, что колхозники района ре' 
шили нынче знанительно. увелияить 
поголовье крупного роуатрго скота. 
Закуплено более 700 голов те.лят. На 
фермах развернулась борьба за то, 
чтобы в первом квартале этого года 
надой молока составил более 400 
килограммов на фуражную корову, 
Но , в' руководстве сельским хозяй
ством со стороны райисполкома все 
еще много недостатков. Об этом го
ворили на днях на сессии депутаты 
районного Совета и уча.стники рай
онного собрания партийного акти
ва. Облисполком до.лжен помочь 
райигнолкому решить ряд вопросов, 
В настности, со строительством до
роги до е. Дриврщеино.

Тов. Янович говорит о неудов
летворительном снабжении подряд
чиков проектно-сметной докумен
тацией и предлагает обсудить этот 
вопрос на специальном заседании 
облисполкома,

Депутат тов. Шеляков — пред
седатель облсовпрофа указал, что 
большие недостатки, имеющиеся в 
местной промышленности, — следст
вие того, что уровень руководства 
его низкий. Вопросам рационализа
ции, внедрения передовой техноло
гии здесь уделяют мало внимания. 
Надо в руководстве этой отраслью 
хозяйства смелее опираться на 
опыт, который есть в руководстве 
промышленностью совнархоза.

Тов. Шеляков предложил вклю
чить в план 1959 года выпуск и 
продажу столярных ивделий и дру
гих деталей для индивидуального 
строительЕтва.

Он сказал также, что расширяя 
сеть детских садов, нужно более 
правильно использовать уже имею
щиеся площади, шире привлекать к 
строительству, их предприятия, об
щественность.

Выступающий предлагает исполь
зовать в строительстве бытовых ма
стерских опыт кемеровчан, ко
торые делают это быстро и без 
больших затрат.

На сессии с речью выступил 
председатель облисполкома тов. 
Вавильев,

Заместитель председателя облис
полкома тов. Бабанов доложил де
путатам о том, какие меры при
нимаются для выполнения наказов 
избирателей.

V
Областной Совет депутатов тру

дящихся утвердил народнохозяйст
венный план и бюджет области на
1959 год. Принято также решение 
о мероприятиях по выполнению на
казов избирателей.

АКТИВНЫЕ ПРОПАГАНДИСТЫ 
МАТЕРИАЛОВ XXI СЪЕЗДА КПСС

\  Большую роль в пропаганде мате- 
цралов XXI съезда КПСС призваны 
сыграть отделения и группы общест
ва по распространению политических 
и научных знаний.

Секции областного отделения об
щества, районные и горедские отде
ления под руководством партийных 
организаций уже провели некоторую 
работу в этом направлении. Так, си
лами нленов еркици цсторци КПСС 
(цредседатель 6jopn секццн доивнт 
А. Т. KopHCPl прочитано ра цромыш- 
ленных предприртнях г. Томска бо
лев ста лекций о семилетием плане. 
Члены этой секпцп организуют на 
заводах «дни лекций». Па электро
механическом заводе, заводе режу
щих инструментов в такие дни в пВт 
хах прпвом1ТСЯ по 10 и более лек
ций [I бесед.

За последнее время лекционная 
пропаганда в ряде сельских районов 
значительно актнвпзировялаеь, Чле, 
нами Чаинского, Зырянского и Пыщ-

кино-Троицкого районных отделений 
.за два последних месяца црочцтаро 
по 250 —  300 лекций. Всего в об
ласти членами общества прочитано 
по материалам XXI съезда КПСС 
CBbipie 4 тысяя лекирр.

Хорошо организует пропаганду 
матррралор XXI съезда КПСС нарым- 
Екар сельская группа общества по 
рзспространерию рплрт1Г’^еских и 
научных знаний (ПзРа!1ельскйй рай
он). Члены обще,ства тесно увязы
вают содержание лекций с конкрет
ными задачами того коллектива, пе
ред которым выступают.

Сейчас важно улучшить подготов
ку самих лекторов. С этой целью в 
Асиновском, Тегульдетском н других 
районных отделениях общества про
ведены веминары лекторов —  чле
нов общества. На них шючитдны 
лекции по основным-разделам семи- 
летнего плана и намечены пути 
дальнейшего улучшения лекционной 
пропаганды,

Сейчас тавре семинары, или, как 
их стали называть, «дни лекторов» 
готовятся в Колиашевском. Пышки- 
Ho-JponnKOM, Туганеком н других 
районах. В сельские районы области 
направлено 42 лектора.

Однако все, что сде,лано по пропа
ганде материалов XXI съезда КПСС, 
—  только начало той большой ра
боты, которую предстоит провести.

Отделения общества н Туганеком, 
Пудинекпм рарорах, геологироская, 
военно-истпррнеская секццн об
ластного отделения еще не ис
пользуют в достаточной мере своих 
в.пзможностец. Мало разработано 
текстов лекций по матерралдм XXI 
съезда ]?ПСС. Не все ч.лены общест
ва включились в пропаганду реше
ний съезда партии. Колхозники, ра
бочие леспромхозов и других про
мышленных предприятий еВЛЬЕКНК 
районов еще редко слушают-рвали- 
фнцнроБЭРЫх лекторов.

Я, ЩЕСТрПАЛОВ.

Коллектив артели имени XVIII партконференции настойчиво бо* 
ретри за црсррчрое выролирние плана первого года ерщилетки, доби. 
ввяеь первенства в еоревноварии предприятий Куйбыщевского райо. 
ИВ г. Томска.

В картонажном цехе этой артели высокой выработки добилась ра
ботница Е. В. Бншлер. Она вьшолняет норму на 250 — 300 процен
тов.

На снимке: Е. В. Бишлер за работой.
Фото Ф. Хитриневича.

ТЕМ, КТО БОРЕТСЯ ЗА ЗВАНИЕ 
БРИГАД КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА, 
ПОМОГАТЬ ЗАБОТЛИВО, ПО-ДЕЛОВОМУ

☆  -к

Э Т О  Н А С  В О Л Н У Е Т
В начале декабря минувшего года 

на заводе «Сибэлектромотор» не
сколько бригад включилось в сорев
нование за звание ко.ллективов ком
мунистического Tpyja. С тех пор 
прощло три месяца.' Срок неболь
шой, но уже многое изменилось к  
.лучшему,

Взять нашу бригаду, которая 
также соревнуется за почетное зва
ние коллектива коммунистического 
труда. Сменная выработка в бригаде 
составляет 150 процентов,

У нас появилось больше заботы и 
ДРУГ о друге. А это тоже не послед
нее дело: с хорошим настроением и 
работается легче.

И рсе-таки мы далеко ре удор- 
летвореры первыми результатами в 
соревновании,

Взять хотя бы производительность 
труда, 150 процентов в смену — 
это немало. Цп если бы нас пол
ностью обеспечили материалами, мы 
могли давать две нормы и больше, 
как у нас и зацисаро в обязатель
стве,'

Еще сложнее с учебой. Учиться 
дол'жен каждый член бригеды, борю
щейся за почетное знание коллекти
ва коммунистического труда, А как 
быть в отношении тех женщин, ко
торые обременены семьей и учиться 
в школе,! техникуме или ВУзе ие 
могут? Мы в бригаде об этом дума
ли, но ни к какому решению не 
пришли. Ничего не ппреквмендовали. 
нам по этому поводу в комитете 
ВЛКСМ и партбюро завода. Как на

шей, так и другим бригадам, руково- 
дители общественных организаций 
завода не смогли посоветовать, как 
лучше выполнять принятые нами 
обязательства. В комитете комсомола 

; кое-кто увлекается внешней, парадг 
' ной стороной дела .—  балами, вече» 
рами, встречами.

Несжолько слов о лекциях, кото* 
рые читаются на заводе. Очень важ
но правильно о^пределить тему лек» 
НИИ, учесть, для кого она будет чи
таться. А у нас подчас об втом за
бывают. Иногда возникает вопрос, 
знают ли наши лекторы, что завод» 
ская аудитория сейчас совсем не та, 
какой была еще 2— ,9 года назад? 
Например, у нас в цехе 80 процен
тов рабочих имеет семилетцее ц 
среднее образование. Нам нужны 
такие лекции, ц которых бы рас
сказывалось о последних ДПСТЦЖС» 
ниях науки и техники. Особенно нас 
интересуют лекпин, которые учи
ли бы, как жить и работать по- 
коммунистически. Мы с удовольст
вием прослушали бы лекции о том, 
как представ.чяли строительство 
коммунистического общества Манке, 
Энгельс, Ленин. К сожалению, обла
стное отделение общества по рас
пространению политических и науч» 
ных зи.аннй таких лекций разраба
тывает мало.

Все это нас очень волнует.
Г. НОВИКОВА,

работница цеха № 2 
____ завора «Сибэлектромотор».

М А Л О  Н А М  П О М О Г А Ю Т
Более двух лет работает наша 

бригада на строительстве щшйэвпд- 
ственной базы треста «Стройде- 
таль», которая теперь называется 
комбинатом строртельных деталей 
.'N5 5. За этч годы мы освоили не
сколько строительны# специально
стей, больщинство из нас может ра
ботать бетонщиками, арматурщика
ми, монтажниками железобетонных 
конструкций, а некоторые —  камен
щиками.

Мы решили добиться такой произ. 
во.дительноста труда, которая позво- 
..чит нам семилетнее задание выпол
нить за пять лет. Каждый из нас ос
воит четыре специальности, научит
ся выполнять все строительные 
работы, кроме монтажа сантехники.

За семилетие значительно возрас
тет механизация строительства, по
этому большинство бригады уже в 
1950 году овладеет специальностью 
мотористов крана «Пионер», шахто 
подъемника, рдстворо- и бетономе
шалок.

Мы не пожалеем сил, чтобы вы
полнить свое обязательство. Брига
да у нас дружная, дисцинлинирпваи- 
ная, ТРУД хорошо организован. Бри
гадир .заранее советуется'с прорабом, 
рак лучше расставить людей на сле
дующую смену, обеспечить их иист- 
руМРнтрм и материалами. Свое обя
зательство —  давать две нррмы еже
сменно —  мы перерыпалиили.

Кое-что мы сдела,ли и для повы
шения своей квалификации, но это 
дело у нас поставлено по-кустарно- 
му. Что можем сделать своими сила- 
ш .— делаем, а помощи з этом от 
партийной и профсоюзной организа
ций управления не получаем.

Сейчас осваиваем плотничные ра
боты, нас инструктируют свои же 
товарищи по бригаде. Таким же пу
тем наши каменщики Николай Ря
занцев, Алексей Сотников приобрели 
профессию^ бетонщиков.

Однако многие из нас некоторые 
строительные специальности знают 
неглубоко.' Чтобы лучше овладеть 
каменной кладкой, мы дроси.чи ор
ганизовать- ПРИ управлении курсы 
каменщиков, цо секретарь парторга
низации тов. Максимов и председа
тель построркома тов. Зауэр только 
обещают организовать такие курсы.

Это не единственный вопрос, в ре
шении которого нам помогают мало. 
Бклюнаясь в соревнование за звание 
бригады комдгунистического труда, 
МЫ брали обязательерио сэкоиометь 
за январь иа 600 рублей строитель
ных материалов. Но учет расхода 
материалов у нас поставлен плохо, 
и хотя мы стараемся беречь их, зря 
не расходовать, нельзя определить, 
сэкономили мы что-нибудь из мате
риалов и.ти нет.

Нам думается, что новый размах 
соревнования, вызванный решения» 

]ии XXI съезда КПСС, требует и но- 
1ВЫХ методпв руководства им. Цадо 
'организовать хороший учет работы 
каждой бригады, зцакохщть нас с 

, опытом лучших бригад 'Томска, соз- 
■дать условия для овладения новыми 
I нрофеосияин.
I Пр пппучвнин) йригэды:

И, БОНДАРЕНКО, бпига.аип.
И. ТК1РИН.

П. ДПЧАНИЕВ,
Н. РЯЗАНЦЕВ -  

CTPaHTPOM переогр участка 
УИР-290 треста № 97.

ПО С ТРАН И Ц АМ  ГАЗЕТ

Рейды селькоров районной газеты
Еще в конце февраля редакция 

газеты «Правда Ильина» Томского 
района организовала проверку го
товности колхоза «Передовик» к 
серу овощей.

Рейдовая бригада установила, 
что в колх^озе «Передовик» парни
ковое хозянотво .запущено, це было 
даже ясно, кто будет работать в 
овощеводческих звеньях, не были 
подготовлены рмена и т. д.

После__ зтого было проведено еще 
ари рейда — в колхозах имени 
Сталина, «Красный строитель» и 
«Вперед к кпммунизму». В каждом 
из этих колхозов были вскрцты 
серьезные недостатки в подготовке 
к посеву овощей. Материалы по 
итогам цроверки бьии опубликова

ны в газете под рубрикой: «Прере- 
Ряем готовность колхозов к севу 
овощей».

Газета, опираясь на активность 
селькоров, пос,тедоват8льно освеша- 
ет одну из важнейших задач рай
она подготовку к посадке овощей. 
Следует лишь более настойчиво бо
роться за устранение вскрытых не
достатков.

Необходимо, чтобы после каждого 
выс'руплеиия рейдовой бригады ре
дакция добивалась оперативного и 
обстоятельного ответа от руководи
телей колхозов и специалистов 
сельского хозяйства, публиковала 
сообщения о ПРИНЯ1ЫХ мерах на 
страницах газеты.

А?
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Д енаднин  по сбору мет аллоломаСБОР МЕТАЛЛИЧЕСКОГО ЛОМА ВАЖНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ ДЕЛО
На многих промышленных пред-̂  

приятиях и в строительных органи
зациях города Томска имеются зна
чительные ресурсы металлического 
лома в виде технологических отхо
дов производства, старого неис
пользуемого оборудования, HHCTpyi 
мента и т. п. Имеется немало при
меров, когда хозяйственные руко
водители, партийные и комсомоль
ские организации правильно, по-гог 
сударственному относятся к  этим 
ресурсам, своевременно отгружают 
металлический лом предприятиям 
металлургической промышленно
сти. Успешно справились с выпол
нением заданий по сбору и отгруз-: 
ке металличеекого лома в январе и 
феврале подшипниковый завод, мон
тажный Участок треста «Сибэ.лек  ̂
тромонталс», грузовая автотран
спортная контора № 1, весовой за
вод, политехнический институт и 
ряд других.

Однако в целом по городу двух
месячный план сдачи металлолома 
не выполнен, хотя все условия для 
его выполнения были. Отдельные 
хозяйственные руководители, недо
статочно воспитанные в духе стро
гого соблюдения государственной 
дисциплины, все еще беззаботно от
носятся к  выявлению ресурсов ме̂ - 
талличедкого лома и своевременной 
сдаче его организациям «Росглав- 
вторМета».

На зароде «Томкабель» (замести
тель директора тов. Кислицын) в 
течение многих лет лежит и ржа
веет маховик прокатного стана ве" 
сом около 18 тонн, который давно 
списан, но до сих пор не отправлен 
в переплавку. На этом ‘ же зароде 
имеется и другое оборудование, ко
торое сцисано, как устаревшее, но 
отгрузка его металлургическим за
водам задерживается. Такие факты 
имеются и на заводах режущих ин
струментов, электромеханическом, 
«Сибэлектромптор», дрожжевом, 
госмельзаводах.

В ряде случаев на промышлен
ных предприятиях города допу
скается неправильное отношение к 
хранению и сбору отходов черных и 
цветных метал.чпр. На .заводах э.лрк- 
тромеханичгском (заместитель ди
ректора тор. Аристов), манометро
вом (заместитель директора тов. 
Осипов), «Сибэлектромптор» (заме
ститель директора тов. Тарасов) 
стружка черных и цветных метал
лов вместе с муеором выбрасывает
ся на отвал.

С этими ненормальными и вред
ными явлениями партийные органи
зации должны вести решительную 
борьбу.

XXI съезд КПСС призвал все 
партийные, хозяйственные, профсо
юзные и комсомольские организа
ции организовать всенародный по
ход против всяких проявлений бес-

хозяиственности, расточительства, 
нерадивого отношения к народ
ному добру, развернуть борьбу 
за строжайший режим экономии. 
Сбор и своевременная отправка ме
таллолома на переплавку яв.ляется 
одним из участков борьбы за режим 
экономии.

Недавно НЕ ВЛКСМ обратился ко 
всем комсомольцам и молодежи Со
ветского Союза с ПРИЗЫВОМ акгивно 
включиться в работу по сбору ме
таллического лома. Это обращение 
находит широкий отклик среди ком
сомольцев и молодежи Томска. По 
инициативе комсомольской органи
зации города с 14 по 25 марта на 
промышленных предприятиях п 
стройках Томска проводится дека
да по выявлению, сбору и отгрузке 
металлического лома, За этот пе
риод намечается прорести на пред
приятиях массовые субботники по 
сбору металлолома, по очистке от 
лселезного лома производственных 
помещений и территорий предприя
тий.

Долг партийных организаций и 
хозяйственных руководителей — 
всемерно поддержать это ценное на
чинание.

На предприятиях, стройках и в 
учреждениях города, в подвалах, на 
чердаках зданий и в усадьбах жи
лых домов, в автохозяйствах можно 
найти и собрать сотни и тысячи 
тонн металлического лома и ржаве
ющего, негодного оборудования. Эти 
ресурсы металлолома н.адо собрать 
и отправить металлургам для вь1- 
цлавки новых сотен и тысяи тонн 
стали.

Не следует рассматривать работу 
по выявлению, сбору и отгрузке 
металлолома как кратковременную 
кампанию. Декадник — лишь на
чало той большой работы, которую 
надо вести повседневно.

Партийные организации и хозяй
ственные руководители призваны 
так поставить дело, чтобы из всех 
промышленных предприятиях,
стройках и в учреждениях города 
проводилась настойчивая и плано
мерная работа по бережному ис
пользованию металла и других ма
териалов, правильному хранению 
технологических отходов металла, 
выяв.лению, сбору И отправлению на 
переплавку всего металлического 
лома,

Сбор металлического лома яв
ляется важным государственным де
лом, и эту задачу партийные, хозяй
ственные. комсомольские и профсо
юзные организации призваны ре
шать со всей настойчивостью и 
энергией

И. ВАСЮКОВ, 
заведующий прямышленно-

транспортным отделом Томского 
гврнвмэ КПСС.

Смелшш посту по же шжеомж»нши̂ 1
Девятилетняя Люда Лисицына 

играла на речке. Внез.апно лед обло
мился, и девочка стала тонуть. По
близости оказалась ее подруга Валя 
Митюкова.. Рискуя сама провалить

ся в воду, Валя помогла Люде вы
браться из воды.

Ва,чя Митюкова учится во втором 
классе Дзержинской средней шко
лы Томского района. Она отличница, 
староста класса.

Лесные богатства 
Прикетьн—  
на службу
семилетке

♦-

А. БЕЛОВ, инженер.

На огромных проетранствах рас
кинулись в бассейне реци Ееть мас
сивы сибирского леса, в ко^рром 
преобладают сосна и кедр.

Большие запасы древесины, 
б.чизпсть их к  судоходной ре
ке Кеть и ее притокам созда
ют благоприятные условия для 
развити.я лесной промышленности в 
этом районе. Еслп в прошлом году 
в Верхне-Еетскпм районе работало 
два леспромхоза (Нибегинский и 
Уткинский), которые заготовили и 
вывезли за год 420 тысяч кубомет
ров лес.а, то к  концу семилетии 
здееь будут рзботдть 7 леепромхо 
ВОВ. Они будут заготовлять в год 
около 1,9 миллиона кубометров ле
са, или в 4,7 раза больше, чем за
готовил район в 1958 году. К кон
цу семилетия здесь начнется строи
тельство еше трех леспромхозов.

В районном центре Белый Яр бу
дут построены крупный лепеворбра- 
батываютий комбинат и другие 
предприятия.

Чтобы успешно гправитьея с за
даниями с.емнлетнего плана, необ- 
юдимо сейчас решить многие воп-

О внимании к человеку 
и о пухлой папке

1. Не ра/^и формь!

Кабинет Ивана Алексеевича Зай
цева —  заведующего финансовым 
отделом Вокзального райисполкома. 
Раздается стук в дверь. Заходит 
женщина.

— К вам, кажется. У меня заяв
ление, она протягивает листок 
бумаги. —  Прошу освободить от ме
стных налогов.

Иван Алексеевич вежливо указы
вает на стул. Разговор заходит о 
жизни, работе. Заведующий райфо 
узнает, что тов. Маркова — много
детная мать, глава семьи.

— Хорошо, Постараемся удовлет
ворить вашу просьбу.

В кабинет заходят следующие noj 
сетители— инвалиды Отечественной 
войны тт. Степаненко и Скогарев. У 
каждого свои дела, хлопоты. Иван 
Алексеевич внимательно выслушива
ет, обещает пп.содействовать,

Но работа с заявлениями трудя
щихся С этого только начинается. 
Старший инспектор тов. Лавров ре
гистрирует .заявления, Срок разбора 
И принятия мер —  сжатый; три 
дня. Надо действовать быстРо и опе
ративно, С обследованием рыходят на 
м.еста инспекторы Дмитрий Руфович 
Щербак, Петр Иннокентьевич Сое- 
новский, Елена Ив.аиовна Иванова, 
члены бюджетной комиссии райис
полкома, депутаты Николай Ивано
вич Панферов, Евгения Петровна Ры- 
балова. Составлен акт проверки, 
проект решени.я выносится на засе
дание райисполкома. Через три дня 
иосетитель узнает о судьбе своего 
заявления.

Здесь чутко, с вниманием относят
ся к  сигналам «снизу». Строго вы
полняется распорядок— прием посе
тителей производится ежедневно с 9 
часов утра до 11, кроме того, вы
делен дополнительный день — втор
ник. Тогда, согласно графику, при
ходят на вечерние дежурства ин
спекторы.

%. „В и н о в а ты . 
и сп р эр и м ся ,» “

Общий отдел Вокзального райис- 
пп.чкома. Заведующий тов. Прохорен
ко неохотно достает из письменного 
сто.ла книгу регистрации жалоб. На 
его лице смущение.

—  Знаете, у нас не рее в поряд
ке. Видите ли, заместитель предсе
дателя райисполкома был в отпуске 
целый месяц, председатель болел две 
недели- А там избирательная кампа
ния отодвинула оет.альные вопросы 
на задний длан. Виноваты, исцра- 
вимся...

Лавайте посмотрим, в чем винова
ты работники райисполкома и как 
они думают исправляться.

Не будем слишком углубляться в 
книгу регистрации преем и жалоб 
трудящихся. Возьмем хотя бы три 
П0С.Ч8ДНИХ месяца —  с декабря по 
февраль. Трудно из книга узнать, 
какова судьба заявлений- В графе о 
принятии мер в большинстве случа
ев цет никаких отметок.

Жители Лальне-Елючевежой ули
цы, 42, г. Томска озабочены: скоро 
весна, а райисполком не при
водит в порядок старые сточные 
трубы, не прокладывает новые, что
бы отвести та.лые воды, В.ОТ У5И® 
третий месяц напоминания остаются 
бея ответа.

I Пз облис,по.дкома трижды зяпра- 
шивали райисполком о судьбе, пись

ма тов. Баранова. Переписка длится 
с J0 апреля прошлого года, Послед
нее напоминание поступило в нача
ле марта этого года. Председатель 
исцо.чкома тов. Липнинкий забыл об 
этой жалобе и наложил резолюцию: 
«Тов. Прохоренко! Провду разобрать
ся». Так по сей день и «разбирают
ся».

Много писем, которые идут в Вок
зальный райисполком, посвящено 
вопросам благоустройства.- Тов. Дд- 
пинский писал 17 декабря, что 
нельзя пройти по одной из улиц — 
ее завалили железобетонными пли
тами. Через две недели райисполком 
формально ' отписался: «Все будет 
сделано». Прошел месяц, и тов. Ла- 
пинскйЙ бы.д вынужден вторично 
обратиться к ТРИ. Липнкцкому по 
этому же делу.

Перечень заявлений, лежащих без 
движения в столе общего отдела, 
можно продолжить, назвав фамилии 
тт. Щихорой, Пеиомнящей, Изотов 
вой...

На день проверки (4 марта) де
сятки неразобранных заявлений ле
жали в пухлой папке у председате.чя 
райисполкома тов. Липницкого. На 
них стоял штамп: «-26 февраля». 
Здесь было даже письмо из далеко
го Тегульдета. Заявитель тов. Бело
усов с надеждой обращался в райис
полком: «Пишу тречий раз в артель 
«8-е марта», где я работал долгое 
время. Никак не добьюсь, чтобы вы
слали справку о моем трудовом ста
же. Мне уже 76 лет. Прошу посодей
ствовать». Может, в райисполкоме 
за листком бумаги увидели живого 
человека? Может, тов. Липнинкий 
потребовал от председателя артели 
немедленно выслать в Тегульдет 
справку? Нгшего подобного. Тов. 
Белоусов не встретил участия, не 
нашел в райисполкоме управы на 
волокитчика, В^гесто этого он столв-

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В„Нет ли здесь ваших знакомых?'*
нулся здесь с равнодушием и черст
востью.

—  Вгшоваты, исправимся! — со
глашается тов. Липницкий. —  Те
кучка «заедает».

«Исправимся» —  многообещаю
щее слово. Тов. Липницкий прои.зно- 
сил его еще в прошлом году, когда 
были вскрыты серьезные недостат
ки в работе с -жалобами трудящихся. 
Специальная комиссия тогда указы
вала на факты бюрократического, 
бездушного отношения к заявлениям 
трудящихся в райисполкоме: несвое
временное рассмотрение писем, от- 
пиови, отсутствие контроля за раз
решением жалоб. В горисполкоме 
слушали доклад тов. Липницкого, но 
ограничились обсуждением, учли: 
всего несколько месяцев работает.

В декабре состоялась сессии Вок
зального райсовета. На повестку дия 
вынесли злободневный вопрос: о ра
боте с письмами и жалобами трудя
щихся. Депутаты критиковали, не 
взирая на лица, единодушно приня
ли хорошее постановление. Мате
риалы сессии аккуратно сложили в 
парку и... упрятали в сейф. А дела 
потекли по-прежнему.

Два отдела одного и того же рай
исполкома, а какой яркий контраст 
в работе! В райфо — порядок, чут
кость к людям, забота о них. В об
щем отделе, которым заведует тов. 
Прохоренко, —  канитель и волоки
та, у тов. Липницкого —  пухлая 
парка с неразобранными бумагами.

Письма трудящихся, сигналы 
«снизу» —  свидетельство растущей 
политической активности масс. Ра
бочие, служащий вскрывают в них 
недостатки, вносят предложения по 
их устранению. В работе с письма
ми трудящихся недопустим бюрокра
тизм!

И. МЕРЕНКОВ,
А. СОКАЛЬСКИЙ.

Жизнерадостность, искренняя 
увлеченность своим делом — 
вот чем покоряют зрителя aip- 
тисты Омской государственной 
филармонии. Они привезли в 
Томок эстрадно-сатирическое 
обозрение «Нет ли здесь ваших 
знакомых?» И томичи, побывав
шие 11 марта на концерте в 
Доме офицеров, дружными аило- 
дисментами благодарили гостей 
за их искусство.

Своим успехом эстрадный кол
лектив во многом обязан Михаи
лу Федотову и Павлу Нальскому, 
ведущим программу. Они не 
только объявляют номера и за
полняют паузы между ними. Их 
конферанс и небольшие интер
медии связывают всю концерт
ную программу в единое целое. 
Жаль только, что в тексте кон
феранса первого отделения встре
чаются отдельные неудачные, 
ставшие уже шаблоном для кон
ферансье, фразы и шутки.

М. Федотов и П. Нальский по
казали себя разносторонними 
артистами. Они музыкальны, хо-- 
рошо поют и танцуют, интересно 
исполняют сатирические дуэты, 
шутки, пародии. Они же явля
ются главными исполнителями, 
можно сказать, «душой» спектак
ля-обозрения «Нет ли здесь ва
ших знакомых?»

Пожалуй, наименее удачна в 
сцектаклв ■ обозрении сценка 
«Стиляги». Здесь в игре А. По
ляковой и П. Нальокого не хва
тает страстности в обличении 
создаваемых - ими образов. Обли
чительный смысл сценки смяг
чается, так как она дана как за-

И з  л е с о с е к  — з а  п а р т ы
Создать все условия для учебы 

молодых лесозаготовителей

рисовка, «картина с натуры». j 
В унисон сатирическому обо- I 

зрению прозвучало и_ выступле- I. 
нне МО.ТОДОЙ способной артистки | 
Маргариты Ли. С большим успе- | 
Хом она исполнила музьпгальный I 
фельетон «Одаренный ребенок» | 
и прочла «Басни» Л. Еускова. | 

Интересны выступления и j 
других артистов коллекти- 1 
ва — акробатов Анны и Михаи- i 
ла По.чяк0вых. певицы Р. Еук- | 
ЛИНОЙ. солиста - баяниста i
А. Остапова. Просто и задушев
но исполнила русские народные 
пеоци В, Богатская, обладающая 
приятным голосом и ХО'РОШИЧИ 
сценическими манерами. Пиани
стка Л. Еаган, гимнаст-акробат 
П, Тарчевский, певец П. Голов- 
ченко, представительница опере
точного жанра 3. Феофанова 
все они внесли в концерт свою 
долю, показали свое искусство.

Основная заслуга дружного 
коллектива омских артистов в 
ТОМ, что они созда.чи увлекатель
ную, жизнерадостную программу, 
вовремя откликнуливь на многие 
события окружающей жизни и 
свежо, интересно рассказали об 
этом е эстрады.

3, НИКОЛАЕВА.

Районный актив изучает 
сельскохозяйственные 

машины
Еженедельно работники Туганско- 

го райкома ЕПСС, райкома ВЛКСМ 
и райисполкома вцезжают в Ту- 
ганскую РТС. Под руководством 
специалистов ремонтно-технической 
станции они изучают устройство 
сельскохозяйственных машин, пра
вила техники безопасности при ра
боте на сельхозмашинах, вопросы 
комплексного возделывания кукуру
зы, квадратно-гнездовой способ по
вадки картофеля, кукурузы и дру
гие темы из курса агротехники.

В законе «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы наводного образо
вания в СССР», принятом второй 
сессией Верховного Совета СССР, 
говорится, что одни из осиовнук 
путей для юношей и девушек к 
среднему' ". образованию — шко-ЧЫ 
рабочей молодежи.

Сейчас в нашей области на пред
приятиях десной И деревообрабаты
вающей промышленности работает 
18 вечерних школ.

Коллективы некоторых нз ИИХ 
накопили большой опыт. Хорошо ра
ботает школа рабочей ■ молодежи в 
поселке Кур лек Тимирязевского лес
промхоза. Несмотря на трудные ус
ловия (нет специального цомешения, 
соответствуютих учебных кабине
тов, необходимого оборудовании), 
педагогический коллектив сумел 
привлечь к занятиям в школе боль
шинство молодых рабочих леспром
хоза и обеспечить регу.чярные за
нятия. В школе вьщокий процент 
успеваемости учащихся, хорошая 
дисциплина.

Это во многом объясняется тем,

что руководители предприятия, об
щественные организации постоянно 
интересуются работой школы, соз
дают условия для учебы молодых 
рабочих.

Директор леспромхоза тов. Офи
церов и председатель рабочего ко
митета трв. Чичиков часто бывают 
8 щкрле, присутствуют на заняти
ях- Вопросы работы школы, созда
ние условий для учебы рабочим 
рассматриваются на заседаниях ко
митета профсоюза.

Хорошо поставлена учебная и ор
ганизационная работа и в школе 
рабочей молодежи Могочинского ле
созавода.

Асицовский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат — 
одно из крупных предприятий 
лесной промышленности обла
сти. Там трудится болос 1.5ПП мо
лодых рабочих и служащих. Однако 
около 400 человек из них еще пе 
имеют семилетнего и среднего обра
зования.

При комбинате имеется школа 
рабочей молодежи. Но в ней занима
ются всего лишь 46 человек. Ци

рабочий комитет, ни руководители 
предприятия не интересуются дела
ми школы. Их не беспокоят ни пло
хая посещаемость школы рабочими, 
ни низкая успеваемость их, ни 
большой отсев учащихся,

Предприятие работает в три сме
ны, щадла— в одну. Многие учащие
ся в дни учебы из-за занятости 
в вечерних сменах не имеют воз
можности бывать на уроках.

Так лее равнодушно относятся к 
учебе молодых рабочих руководите
ли и общественные организации Ер- 
гайского, Лайскогр, Аргат-Юльского 
леспромхозов и ряда других пред
приятий лесной промьшглоиности.

Больше внимания школам рабо
чей молодежи должны уделять и 
отделы народного образования. 
Нельзя мириться с тем, что во мно
гих вечерних школах нет необходи
мого инвентаря, оборудования и на-
г.лядных учебных пособий-

8. ИВИН,
заведующий культурно-бытовым 

отделом обкома профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и деревоЬбраба- 

тывяюшвй промышленности.

росы, от которых в значительной 
степени будет зависеть успешное 
развитие лесной промышленности в 
этом перспективном районе.

ПРЕЖДЕ ЧЕМ СТРОИТЬ, 
ХОРОШО ИЗУЧИТЕ ЛЕСА

Чтобы дать правильное направ
ление развитию лесной промыш- 
Лениости, необходимо прежде всего 
хорошо знать лесосырьевые ресур
сы и размещ.ение их на территории 
района. Однако леса Верхне-Кетского 
района изучаются еще слабо.

В ближайшее время необходимо 
провести лесоустройство на терри
тории всего района, закончить ка
меральную обработку материалов 
лесоустройства двух предыдущих 
лет. На основании материалов ле
соустройства должна быть составле
на общая карта лесов района и 
разработан план ведения лесного 
хпзяйгтва. В этом плане следует 
предусмотреть работы по охране 
лесов от пожаров, лесовосстановле
нию, РЫЛО-ОИТЬ орехопромыеловые и 
вплопхранныв ЗОНЫ- установить 
способы рубки и очистки лесосек 
от порубонных остатков.

СТРОИТЕЛЕМ ЛЕСПРОМХОЗОВ —  
ХОРОШИЕ ПРОЕКТЫ

Серьезные недостатки допуска- 
ютгя при размещении новых лес
промхозов и их проектировании. 
Границы лесосырьерых б.аз наме
ченных к строительству леспромхо
зов. установлены по весьма неточ
ным материалам аэровизуального 
пбследованпя. Некоторые крупные 
близлежащие лесные массивы в 
границы лесосырьевых баз пред
приятий не включены, леса, нахо
дящиеся на водоразделе рек Кеть 
II Улу-Юл, во внимание не приня
ты,

Проектирование леспромхозов, 
осуществляемое Гипролеспромом, 
производится обособленно пп каж
дому предприятию, без учета разви
тия всею лесопромышленного рай
она.

Нижние ск-лады и центральные 
поселки Уткинского. Полуденовско- 
го, Катайгйнсвого, Лукьяновского 
и Еедровскогр леспромхозов запро
ектированы в непосредственной 
близости друг от друга, что .эконо
мически нецелесообразно.

Нижний склад Бблоярского лес
промхоза спроектирован так, цто 
большая его территория ежегодно 
будет затопляться при разливе ре
ки. Железнодорожная линия на 
ск.тадо во время весеннего поло
водья полностью будет выходить из 
строя, однако других вариантов ор" 
гаиизанин нижнего склада не раз
работано.

Совнархоз должен добиться от 
Гипролеспрпма составления гене
рального плана промышленного и 
транспортного освоения лесов Верх- 
не-Кетскогп райпиа. чтобы при про
ектировании комплексно решались 
все вопросы развития лесной про
мышленности Прикетья.

СТРОИТЕЛЬСТВУ —  ВЫСОКИЕ 
ТЕМПЫ

Строительство предприятий лес
ной промышленности осуществляет^ 
ся машинно-дорожным отрядом 

132 и его строительными ко
лоннами — Белоярской, Ингузет- 
ской и Уткинской треста «Томлес- 
желдорстрой». Магаинно - дпрож- 
ный отряд не справляется с по
ставленными перед ним задачами. 
Он не выполняет планов етроитель,- 
нп-монтал1ных работ, многие нача
тые объекты ДО конца ИО доводит, 
качество строительства цроизведст- 
венных и жилых объектов низкое. 
На многих стройках бесхозяйствен
но расходуются материалы, царит 
беспорядок.

Строительство Уткинского лес
промхоза, например, начато в 1953 
году, но до сих пор не закончено. 
На строительство этого леспромхоза 
было отпущено 28.2 миллиона руб
лей, а работ выполнено лишь на 
17,3 миллиона рублей. В прошлом

году план освоения средств выпол
нен на 67 процентов. За 6 лет Ут- 
кинская строительная колонна не 
ипстроила и 10 километров узкоко
лейной железной дороги, на базе 
которой должен работать леспром
хоз. Из-за этого предприятие рабо
тает плохо, план не выполняет^ 
Здесь недострпены также нижний 
склад, механические мастерские, 
гараж, депо и другие промышлен
ные объекты, контора леспром
хоза. Волыпинство жилых до
мов построено плохо. Стройконтора 
не укомплектована рабочими, на
чальники постоянно меняются, не
поладки в организации и нормиро
вании труда стали обычным явле
нием.

Немногим лучше дела в Ингузет- 
ской стройколонне, Здееь также 
крайне медленно развертываются 
строительные работы, что ставит 
под угрозу своенременный ввод 
предприятия в строй.

Так вести дело дальше нель.зя. 
Нужно резко ускорить и улучшить 
строительство новых предприятий 
лесной промышленности. Трест 
«Томлесже,1дорстрой» должен по
дробно разобраться с положением 
дел на месте и оказать строитель
ным организациям райпна конкрет
ную помощь. Необходимо уком
плектовать стройки инженерно-тех
ническими кадрами, пополнить ра
бочими, своевременно завезти не
обходимую технику и строительные 
материалы, у.тучшить хозяйствен
ное и техническое руководство 
строительными организациями.

ДОРОГУ «МАЛОЙ ХИМИИ»!

До сих пор наши лесозаготови
тельные предприятия .занимались 
почти исключительно заготовкой и 
вывозкой круглого леса, Семилетка 
выдвигает новую важную задачу, 
свидетельствующую о качественг 
ном роете нашей лесной промыш
ленности. Речь идет о резком уве
личении механической и химиче

ской переработки древесины на ме
сте ее заготовок.

Поэтому в проектах строительст
ва новых лесозаготовительных 
предприятий Гипролеепрома дол- 
нгны быть предусмотрены лесохими
ческое, лесопильное производство и 
другие виды использования древе
сины и ее ОТХОДОВ-

На территории района имеется 
большое количество хороших сосно
вых лесов, но они вырубаются не- 
заподсеченными. Из-за этого народ
ное хозяйство страны недополучает 
большое количество сырья — л;и- j дорога в середине 
вицы, из которой производят цен- , ботать па полную 
ные химические продукты. В Верх- 
не-Кетском районе есть все возмож
ности широко организовать добычу 
живицы сосны, а возможно, и кед
ра. Во всех леспромхозах нужно 
широко развить «малую химию»
— сухую перегонку дровесины, 

производство уксуг.нп-кальниового 
порошка, древесного угля и т. д.

РЕШАЯ ПЕРСПЕКТИВНЫЕ 
ВОПРОСЫ. НЕ ЗАВЫВАТЬ О 

СЕГОДНЯШНЕМ ДНЕ

В текущем году в районе рабо
тает три леспромхоза — Ннбегин- 
ский, Уткинский и Белоярский. 
Они должны заготовить и вывезти 
за год 655 тысяч кубометров леса 
■— на 235 тысяч кубометров боль
ше, чем в прошлом году. Между 
тем, задачу ре,экого увеличения вы
возки древесины лесозаготовители 
леспромхоза вещают неудовлетвори
тельно. Все леспромхозы не вьщ рлг 
няют месячных планов, задолясали 
государству большое колнчпство ле
са. Это происходит, главным обра
зом, из-за плохой организации тру
да, неправильного использования 
техники, низкой трудовой и произ
водственной дисциплины на многих 
мастерских участках и цесоцунк- 
ТАХ-

Руководители предприятий, пар
тийные и профсоюзные ерганизат
цпи должны мобилизовать ■ лееоза- на.

готовителеи па выявление внутрен
них резервов, на ликвидацию недо
статков в организации лесозагото
вок.

Надо быстрее ввести в строй 
цредусмртренные планом новые 
производственные мощности,

В Белоярском лоерромхозо строи- 
те.чи должны проложить еще 11 
километров узкоколейной дороги, 
чтобы дойти до основных лесных 
массивов. Такая лее задача стоит 
перед строителями Уткинского лес
промхоза. Уткинская узкоколейная 

лета должна ра- 
мощность. Для 

этого лесозаготовители должны по
мочь строителям, выделяя на строи
тельство людей и механизмы. Быст
рейшее введение в строй всех мощ
ностей возводимых леспромхозов — 
общее дело строителей и лесозагото
вителей.

Ряд неотложных вопросов нужно 
решить и в Нибегйнскпм леспромхо
зе. В частности, лесозаготовители 
ждут помощи от работников комби
ната «Томлес» в выборе места и 
типа автомобильной дороги на Ку- 
зуровском лесопункте,

Замечательные перспективы от
крываются в этой семилетке перед 
тружецивами далекого, недавно мат 
ло обжитого вайпна нашей области. 
В тайге вырастут новые леспром
хозы, заводы, появятся современная 
техника, новые жилые поселки. По
тому и следует немедленно решть 
важнейшие ponpoepi разпитмя райо
на, помня, что семилетка уже на
чалась. Большая роль в мобилиза
ции тру.рщнхся района прииадлет 
жит партийным и советским орга
нам райпна. Они дп.тжны улучшить 
руководство лесной промышленно
стью — ведущей отраслью хозяй
ства района, мобилизовать лесоза
готовителей, строителей, всех тру
дящихся района на успешное ры- 
пплнеине заданий семилетиего плат

Д о с т о й н а яп р е е м н и ц а
Анна Федотовна Мосина была 

одной из лучших работниц тегу.чь- 
детской КОНТОРЫ овя.зи, .Работая в., 
должности начальника центрального 
отделения, она ежемесячно добива
лась перевыполнения плана доходов 
по услугам связи. Пп итогам сорев
нования это отделение связи систе
матически занимало первое место в 
районе.

В декабре 1957 года коллектив 
КОНТОРЫ проводил тов. Мосицу на 
пенсию, а на ее место прищла дочь 
—  комсомолка Антонина Мосина. 
Она также хорошо справляется с 
обязанностями начальника отделения 
связи. План доходов за 1958 год по 
отделению перевыполнен. На терри
тории, обслуживаемой отделением 
связи, нет ни одной семьи, которая 
бы не выписывала газеты и журна
лы.

Антонина Ивановна принимает ак
тивное участие в общественной жиз
ни села. Она —  агитатор, ведет 
воспитательную работу среди кол
хозников. Молодая связистка успеш
но учится на курсах заочного ком
бината работников связи.

м. МУРЗИН.

Короткие
сигналы

в поселке Кедров Мыс Парабель- 
ского района долгое время не демон
стрировались кинофильмы, так как 
не было кинобудки. Теперь ее по
строили, но фильмы к нам не нри- 
возят по-прежнему.

ЦЕЛОУСОВА.
V

В клубе поселка Курлек Тимиря
зевского леспромхоза нет элемен
тарного порядка, даже места в 
зале не пронумерованы. Поэтому 
перед началом каждого киносеанса 
И.ТИ нонцертК как правило, в зале 
шум, споры, беспорядок.

В. ШМЫРИНА.

По следам наших 
высту плени ii,

„Техника
используется слабо"
Под таким заголовком в нашей 

газете 31 ЯЧВЯРЯ было опублико
вано письмо в редакцию о недо- 
ртатррх в организации труда и 
культурно-бытовом обслуживании 
рабочих на Щ ало-Брагицскож ле- 
соцуивте Томского леспрощхо.яа.

К а к  сообщил нам главный ин
женер комбината «Томлес» тов. 
Лабзовский, меры приняты. За 
ПЛОХУЮ оргйииаадию цррцзводства 
начальник лесопункта тов. федь- 
ко с работы снят, а старший ме
ханик тов. Денисенко предупреж
ден.

Лесопункту выделено 6  капи
тально отремонтированных авто
машин. На радиофикацию поселка 
выделены средства.
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Социалистическое 
соревнование нитайоких 

рабочих
П Е К И Н , 13 марта. (ТАСС). 

К ак  сообщает китайская печать, 
на промышленных предприятиях 
республики ширится волна социа
листического соревнования. В эти 
дни на заводах, шахтах и рудни
ках Китая проходят митинги и 
собрания, на которых рабочие бе
рут обязательства успешно вы
полнить задание Коммунистиче
ской партии Китая — дать в этом 
году 18 млн. тонн стали и 380 
млн. тонн угля.

М еталлурги Тайюаньского ком
бината выплавят в этом году 
стали и чугуна в два раза боль
ше, чем в 1958 году, а рабочие 
Уханьского станкостроительного
завода по сравнению с 1958 го- тонн.

дом выпустят пpoд^^{ции в 3 раза 
больше.

Многие заводы Ш эньяна. Гуан
чжоу, Ухани уже завершили за
дания первого квартала этого го
да. Рабочие крупнейшей в стране 
доменной печи № 10 Аньшаньско- 
го металлургического комбината 
только за 4 дня марта дали сверх 
плана около 260 тонн чугуна.

В ходе социалистического со
ревнования рабочие вносят много 
рационализаторских предложе
ний. На Дальнинских судоверфях 
за счет рационализаторских пред
ложений намного .раньше срока 
будет закончено строительство 
первого в стране океанского суд
на водоизмещением 10  тысяч

Крупный успех английских 
коммунистов

Л О Н ДО Н, 12 марта. (ТАСС). 
В связи с выходом в отставку по 
возрасту с поста генерального 
секретаря национального профсо
юза горняков видного коммуни
ста Артура Хорнера на этот пост 
избран также коммунист Уильям 
Пейнтер — председатель Ю ж но
уэльсской федерации горняков.

Попытки правого крыла в этом 
влиятельном профсоюзе добиться 
путем закулисных махинаций из
брания на этот пост своего став
ленника таким образом, потерпели 
провал. За Пейнтера голосовало 
249.638 членов профсоюза — на 
50 тыс. больше, чем получил сле
дующ ий за ним по числу голосов 
кандидат.

. . т  ;
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Ш И

l i i
ЯПОНИЯ, с  юга страны по направлению к Токио движется колон

на участников «большого похода» трудящихся против безработицы, в 
защиту жизненных прав, за мир и демократию, начавшегося в янва
ре этого года в городе Фукуока. На груди участников похода пере, 
крещенные полотнища с лозунгами: «Положить конец политике вой
ны и безработицы!», «Утвердить принципы мирного сосуществова
ния!»

На снимке: участники похода проходят через угольный район 
Иошима., (Ф отохроника ТАСС).

Выступление Э. Олленхауэра 
по радио

БО Н Н , 12 марта. (ТАСС). Вче-| настоящее время для Советского
ра по радио выступил председа
тель С Д П Г Э. Олленхауэр. Он 
рассказал о своей беседе с Пред
седателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущ евым в Берли
не, подчеркнув при этом большую 
пользу подобных контактов. Ол
ленхауэр выразил удовлетворение 
этой беседой и заявил, что она 
была полезной и нужной для обе
их сторон. «Это, —  сказал пред
седатель С ДПГ, —  была нужная 
и деловая беседа».

«По моему мнению. —  сказал 
Олленхауэр, — вопрос безопасно
сти и военной разрядки имеет в

Союза первостепенное значение. 
Запад должен решить и возможно 
быстрее, намерен ли он или нет 
вести с Советским Союзом серь
езные переговоры по вопросу 
разъединения блоков, создания 
зоны военной разрядки. Это отно
сится. прежде всего, к  Федератив
ной Республике. По моему мне
нию. такая попытка отвечает ев
ропейским и германским интере
сам и она должна быть сделана. 
Если этого не сделать, то будет 
продолжаться гонка вооружений, 
а раскол Германии сохранится на 
неопределенное время».

С П  O J P T
Закрытие IV зимней спартакиады 

профсоюзов
С В Е Р Д Л О В С К, 12. марта. 

(ТАСС). Здесь, по окончании по
следних лы жны х стартов состоя
лось закрытие четвертой всесоюз
ной зимней спартакиады профсо
юзов. Главный судья спартакиа
ды В. А . Пичугин, подводя итоги 
встреч по всем видам спорта, от
метил массовый характер спар
такиады — в предварительных 
соревнованиях приняло участие 
более 2 миллионов спортсменов. . 

Большого успеха добился ф из-'

физической культуры , принимав
ших участие в спартакиаде. На 
втором месте — спортсмены 
Уральского политехнического . ин
ститута, на третьем — спортсме
ны М осковского железнодорожно
го узла.

Забаст овочная борьба 
т рудящ ихся  в ст ранах  

напит ала

Среди коллективов доброволь
ных спортивных обшеств общее; федерации труда. «Французской

К а к  сообщает канадская пе
чать, 11 марта в провинции Нью
фаундленд отряд полиции напал 
на мирные пикеты бастующих ле
сорубов компании «Англо-нью- 
фаундленд компани». Среди ба
стующ их имеются тяжело ране
ные. Несколько человек арестова
но.

Забастовка лесорубов продол
жается уже более двух месяцев. 
В ней участвует свыше 1.200 ра
бочих, входящих в профсоюз ра
бочих лесной и лесопильной про
мышленности. Лесорубы требуют 
увеличения заработной платы.

Власти провинции Ньюфаунд
ленд в угоду предпринимателям 
поспешили провести . в законода
тельном собрании провинции бес
прецедентный закон о запреще
нии деятельности профсоюза ра
бочих лесной и лесопильной про
мышленности на Ньюфаундленде 
и о лишении всех членов этого 
профсоюза права на получение 
пособий по безработице.

Трудящиеся Франции ведут 
.упорную борьбу за свои права. 
Газета «Ю маните» сообщает, ..что 
на предприятиях бассейна реки 
Самбр состоялись забастовки, со
брания и митинги, в которых при
няли участие свыше 20 тысяч ра
бочих. Забастовки были организо
ваны по призыву Всеобщей кон_

командное первенство в зимней 
спартакиаде завоевали спортсме
ны общества «Труд», на втором 
месте —  коллектив спортивного

культурны й коллектив Красногор -} общества «Буревестник», на 
СКОРО механического завода (Мо- | третьем — «Локомотив». Побе- 
сковсная область). Он завоевал | дителям вручены переходящие 
первое место среди коллективов кубки  и дипломы ВЦСПС.

Закончились крупн ей ш и е лы ж ны е  
соревнования сезона

С В Е Р Д Л О В С К, 12 марта. (Ц С К МО), третье место (2 часа
(ТАСС). В течение пяти дней на 
У ктусски х  горах, близ Сверд
ловска, проходили финальные со
ревнования лыжников на первен
ство IV  всесоюзной зимней спар
такиады профсоюзов и личное 
первенство Советского Союза. В 
этих крупнейш их состязаниях се
зона участвовало свыше 500 
сильнейших лыжников страны — 
представителей десяти спортив
ных коллективов добровольных 
спортивных обществ профсоюзов 
и 26 коллективов ф изкультуры.

В состоявшейся сегодня .заклю
чительной гонке на 50 километ
ров блестящего успеха добился 
костромич Анатолий Ш елю хин 
(«Труд»), прошедший дистанцию 
за 2. часа 52 минуты 12 секунд. 
Он стал чемпионом СССР и 
ВЦСПС, завоевав две золотые 
медали.

2 минуты 25 секунд проиграл 
победителю Федор Терентьев

54 минуты 48 секунд) занял так
же представитель Ц С К МО Сер
гей Кондаков. В десятку сильней
ших лыжников-марафонцев во
шли горьковчанин Алексей К у з 
нецов, москвич Евгений Рудков- 
ский, ленинградцы Станислав Ти- 
хомолов и Павел Морщинин, мо
сквич Василий Ерошнн, ярослав
ский спортсмен Николай Галиев, 
армеец Александр Губин.

Второе место среди участников 
спартакиады профсоюзов на ди
станции 50 киломе.тров занял Ва
силий Ерошин — 2 часа 58 ми
нут 25 секунд. Ему вручена сере
бряная медаль спартакиады. 
Бронзовую медаль завоевал побе
дитель гонки на 15 километров 
ярославец Николай Галиев,

Сегодня вечером в Свердлов
ске состоялось торжественное .за
крытие IV  всесоюзной зимней 
спартакиады профсоюзов.

конфедерации христианских тру
дящихся» и «Форс увриер» в 
знак протеста против низкой за
работной платы и плохих условий 
труда.

86 делегаций парижских жен
щин, сообщает газета, посетили 
городскую ратушу и вручили вла
стям подписанные десятками ты 
сяч парижанок петиции с требова
нием отмены декретов правитель: 
ства, бьющих по интересам широ
ких слоев населения.

В городе Сен-Назер (департа
мент Атлантическая Луара) рабо
чие ряда металлургических заво
дов устроили ‘демонстрацию про
теста против увольнений трудя- i

щихся. Участники демонстрации 
прошли по улицам города с ло
зунгами «М ы хотим работать!» и 
с пением «Интернационала».

Началась 'забастовка моряков 
ф ранцузских торговых судов, тре
бующих повышения зарплаты.

Из Рима сообщают: по призы
ву крупнейш их профсоюзных ор
ганизаций страны —  Всеобщей 
итальянской конфедерации. труда, 
«Итальянской конфедерации
профсоюзов трудящихся» и 
«Итальянского союза труда» на
чалась всеобщая 24-часовая за
бастовка текстильщ иков. Бастую
щие требуют увеличения зарпла
ты и равной оплаты мужского и 
женского труда.

1 1  марта бастовали портовые 
грузчики Неаполя, Генуи и Вене
ции, требуя улучшения своего ма
териального положения.

В Палермо трудящиеся метал
лургического завода «Бонелли» в 
знак протеста против намерения 
хозяев закрыть завод заняли по
мещение предприятия.

Горняки шести шахт японской 
компании «М ицуи» начали 
48-часовую забаст'овку. Бастую
щие требуют увеличить заработ
ную плату и прекратить увольне
ния рабочих. 24-часовую заба
стовку объявили сегодня также 
рабочие 13 частных железнодо
рожных компаний в поддержку 
своих требований о повышении 
зарплаты.

По всей Греции проводится 
всеобщая забастовка учителей 
средних школ. По сообщениям пе
чати, не работает ни одна госу
дарственная средняя школа. Учи
теля требуют повышения заработ
ной платы и улучшения условий 
жизни.

В Афинах и Пирее 12 марта 
прошла , также шестичасовая 
всеобщая забастовка водителей и 
кондукторов автобусов, требую
щих повышенг.’я заработной пла
ты на 30 процентов, пенсий — на 
50 процентов и 8-часового рабо
чего дня.

12 марта. (ТАСС).

К предстоящим 
муниципальным 

выборам в Алжире
П А Р И Ж , 12 марта. (Корр. 

ТАСС). Вчера были опубликованы 
инструкции правительства о про
ведении с 19 по 26 апреля м>щи- 
ципальных выборов в Алжире. В 
инструкциях указывается, что во 
время выборов должна быть «пре
доставлена свобода выражать лю
бые мнения и выдвигать любые 
кандидатуры», инструкциях
определяются также условия и 
порядок организации этих выбо
ров, которые, впрочем, не имеют 
большого значения, если учесть, 
что они будут проходить в такой 
же обстановке, в какой были про
ведены парламентские выборы 
1958 г., превратившиеся в скан 
дальную пародию на всеобщее го
лосование. В Алжире не только 
по-прежнему происходят военные 
действия, но правительству не 
удалось даже пресечь активность 
реакционных и ультраколониза- 
торских группировок, которые 
угрожаю т «повторить 13 мая».

Если во время так называемых 
парламентских выборов участво
вать в голосовании было запреще
но только тем. кто был повинен в 
«террористических действиях», то 
в апреле права участвовать в го
лосовании будут лишены «все, 
кто принимал участие в воору
женном мятеже», иными словами, 
все, кто  причастен к национально- 
освободительной борьбе алжирско
го народа.

По сообщению газеты «Монд», 
около миллиона алжирцев содер
жатся в настоящее время в лаге
рях. куда власти отправляют «по
дозрительных» лиц. а также ал
жирцев. вынужденных покннчть 
родные места из-за военных дей
ствий. По словам газеты, в А л ж и 
ре имеется около тысячи таких 
лагерей.

В. СЫСОЕВА.

Р о с тб е з р а б о т и ц ы  в  С Ш А
Н Ь Ю -Й О Р К . 12 марта. 

(ТАСС). Газета «Нью-Йорк 
тайме» в сообщении из Вашинг
тона указывает, что в феврале 
безработица в Соединенных Ш та
тах не только не уменьшилась, но  ̂
даже несколько возросла. Соглас-] 
но опубликованному докладу' ми- г 
нистерства труда и торговли, в ' 
середине февраля в стране на
считывалось 4,749 тысяч безра
ботных, т. е. примерно на 25 ты
сяч больше, чем в январе.

О движении 
третьего 

искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 13 марта 
третий искусственный спутник со
вершил 4 . i9 6  оборотов вокруг 
Земли. 15 марта спутник можно 
наблюдать утром перед восходом 
Со.днца от 52 до 64 градуса ю ж 
ной широты и вечером после за
хода Солнца от 29 градуса ю ж 
ной широты до 23 градуса север
ной широты.

(ТАСС).

I Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

На приз большого томского 
лыжного трамплина

в  воскресенье, 15 марта, в 
г. Томске состоится открытие 
междугородних соревнований на 
при.з томского трамплина.' В 12 
часов дня начнутся состязания по 
прыжкам на лыжах с трамплина. 
Последующие два дня отводятся 
состязаниям по двоеборью 
пры ж кам  и гонкам на. дистанцию 
15 ки,дометров.

Д.ПЯ участия в этих состязани
ях. являющихся для нашей обла
сти крупным спортивным собы

тием, прибыли известные в Совет
ском Союзе спортсмены — масте
ра спорта Абызов, Гусаков. Дря- 
гин. Двинских, Баранцев. Заха
ров, Пряхин, Скопин, Столбов и 
другие.

Спортивную честь Томска бу
дут защищать мастер спорта Те- 
терин и перворазрядники Воробь
ев, Самолкин, Терентьев, Петров, 
Домовников. Андреев. Томашич и 
другие.

В. САЛНИС.

Заключитёльный этап шахматных 
соревнований

Позавчера на зона.пьных сорев
нованиях по шахматам состоялось 
доигрывание неоконченных пар
тий шестого тура. Не возобнов
ляя игры. Боярских (Тюмень) 
сдался Фридману (И ркутск). 
Ничья была зафиксирована во 
встрече Якович ■ (Красноярск) — 
Таланова (Новосибирск). К  тако

му же результату пришла партия 
Усольцев (Томск) — К ур  (А л 
тайский край).

Русаков (Омск) выиграл у Ро
шаля (Тюмень), а Колецкяя (Ке
мерово) реализовала свое мате
риальное преимущество во встре
че с Гинодман (Омск).

В. ШУВАЛОВ, 
главный судья соревнований.

14 марта — «Блудный сын».
15 марта — днем и вечером

«Братья Ершовы».
17 марта — «Чайки над

морем».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12  час. дня, вечернего — в 8 
час. вечера.

Билеты, приобретенные на 
13. 14 марта на спектакль
«Мещане», действительны на вы- 
шеобъявленные спектакли или об
мениваются в кассе театра на 
спектакль «Мещане» на 26, 27 и
28 марта.

Кинотевтр имени М. Горького
14 марта — новый художест

венный фильм «Восточный .экс
пресс». Сеансы: 9. 10-ЗП 12, 1-30, 
3, 4-30. 6 7 30. 9. 10 30.

Зав кинохроники 
14 марта — новые цветные до

кументальные фильмы «Испол
ненный лкпшй полет», «Искусство 
древнего Египта». Сеянсы  9-10. 
10 20 11..30 12-40 1-.50 3. 4-10, 
5-2Г) 6-30. 7-40 8 50 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
14 марта. Большой .зал —  «Кя- 

ЗИМ1Ш ». Сеансы: 8-40. Ю  25, 
12-10. 1-55, 3-40. 5 25, 7-10.
8-55 10 40 Малый .зал — «,Что

Томская областная санитарно-эпидемиологическая станция 
доводит, до сведения руководителей леспромхозов, колхозов и 
частных лиц. что с 20 марта в районе Итатка, Александров
ское, Малиновка, Халдеево, Смутная будут проводиться 
авиаопылительные работы по борьбе с клещом.

2 — 1

Томский педагогический инсти 
тут проводит 26 марта, в 19 часов

Артели «Рационализатор» сроч 
но требуются: уборщицы-истопни.

традиционный вечер встречи окон, ки, сверловщицы в пуговичный |
чивших институт.

27 марта, с 10 часов утра будут 
работать на факу,пьтетах методи- 
че."кие секции учителей,

■ Приглашаем всех окончивших 
институт.

Управлению промышленности 
продовольственных товаров тре
буется на постоянную работу ин- 
женеп-механик.

OnpaiUB'rbCM' г. Т  )МСК. пеп Бя- 
тенькова. 3, 3-й этаж, комната 36. 
отдел кадров.

3 — 3

Завод «Сибэ.прктпомотоо» про
дает неликаидные материа.лм:
стальные плиты для штампов, 
сталь .ЗХН1УГ ферпомарганеп. ка
чественные э.лектроды. конденса- 
трры разные, генератпры ПН 2,5 
ки.поваття. картон, кястпровор мас
ло. бумагу аодонрпронипярмую. 
карбид ка.льпия. обрезки легиро
ванных сталей, кадмий сернокис
лый. воск и другие материалы.

Обращаться ежедневно в отдел 
снабжения' г. Томск. проспект 
имени Кирова. 58. 3 — 2

- тт < ^  о ' Электросетям Томск.энерго сроч-
но требуются кочегары для обслу- 

10-4,5. l.i- 'IO , 2-35, 4-30, 6-25. 1к,,пан„а  шмпытг ЛОМРВ.
8-20 . 10-15.

Управлению понтоннпгп мостя 
требуются' начальник спасатель
ной станпии. электррсвартик. 
слесарь, электрик, кузнец, плот
ники. матросы а рабочие спаса- 
те.льрпй станпии.

Обращаться- г. Томск М осков
ский тракт. 119 телефон 39-04.

жнвания жилых домов
Обращаться' г. Томск, Подгор

ный переулок, 4, отдел кадр'^в. ^

Томскому мелькомбинату требу- 
ю тгя' грузинки, мотористы, разно, 
рабочие и бухгалтер.

Обращаться' г. Томск, у.лица 
Мельничная, 40. отдел кадров.

2— 1

цех, швеи-мотористки, мастера 
йодного платья 7 — 8 разрядов.

Обращаться- г. Томск, переулок 
Подгорный, 12. 2 — 1

Бондарно-тарному заводу сроч
но требуются на постоянную ра
боту: электротехник, пиловаиши- 
ки, прораб, бухгалтер и дворник.

-Здесь же принимается в рас
пиловку лес в неограниченном ко
личестве.

Обращаться' г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115, к  дирек
тору^__________  2 — 2

Томскому резерву проводников 
требуются проводники в пасса
жирские вагоны (обучение два ме
сяца).

Обращаться: станция Томск-П. 
_______________________________ 2— 2

Трамвайный трест продает 
месячные проездные билеты для
проезда в трамвае. Стоимость би
летов для взрослых — 18 руб., 
для учащихся школ и ремеслен
ных училищ — 7 руб. 50 коп.

Предприятия. ШКОЛЬ' ч учили
ща могут приобрести билеты  по 
безналичному расчету. (Стоимость 
такая же, как и за наличный рас
чет).

Обращаться: г. Томск. Енисей
ская улица, 33. телефоны: 56-02

Новосибирская областная культпросветшкола «

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
ва ааочное отделение работников культпросветучреждеиЕЙ, 

имеющих семилетнее образование
Поступающие экзаменуются:
а) по русскому язы ку  (устно и письменно),
б) по математике (устно).
Окончившие 10 классов принимаются на 3-годнчное отде

ление и сдают экзамены:
а) по истории СССР,
б) по литературе (сочинение).
К  заявлению прилагаются: свидетельство или аттестат (в 

подлиннике), автобиография, три фотокарточки, справка с ме
ста работы о занимаемой должности.

Донумв'нты принимаются до 1 июня 1959 г. по адресу: 
г, Новосибирск, улица Декабристов, 14, культпросветшкола, за
очное отделение, телефон 3-19-85.

2 1

Томский политехнический институт объявляет, что в среду, 
25 марта 1959 г., в 10 часов утра, в актовом зале института 
на заседании совета горного факультета по присуждению учет 
ных степеней состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

аспирантом Ряшенцевым Н. П. на тему: «Исследование ра
бочего процесса соленоидных молотков с безыскровым пере
ключателем», представленной на соискание ученой степени 
кандидата технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале 
института.

Томский топографический техникум и Томское отделение 
Всесоюзного астрономо-геодезического общества

О Р Г А Н И З У Ю Т  ВЫСТАВКУ

современных топографо-геодезических инстру,ментов и приборов

Выставка будет открыта с 15 по 22 марта 1959 г. ежедневно 
с 3 часов дня до 6 часов вечера, по воскресеньям — с 12 до 
4 часов дня.

Приглашаются работники геодезического производства и 
учащиеся 7-х и 10-х классов школ г. Томска.

Принимаются заявки на коллективные посещения.
Адрес выставки: г. Томск, улица Розы Люксембург, 13, 

топографический техникум, телефон 22-64.

ТОМСКИМ о б л а с т н о й  ф и н а н с о в ы й  о т д е л

напоминает, что 1 марта истек первый срок уплаты сель
скохозяйственного налога. Кроме того, в марте месяце насту
пают сроки уплаты:

подоходного налога 15 марта,
налога со строений и замельной ренты 20 марта.
Во и.збежание начисления пени облфинотдел просит всех 

плательщиков своевременно внести указанные платежи в бан
ки , сберкассы или сельсоветы по месту своего жительства,. .

В соответствии с распоряжением Томского облисполкома. 
№  72 от 6 /I I I -5 9  г., в г. Томске с 1 апреля по 15 мая, а в 
районах области с 15 марта по 15 мая 1959 года проводится 
годовой технический осмотр всех автомобилей, мотоциклов и 
прицепов, принадлежащих учреждениям, предприятиям, орга 
низациям,-колхозам, РТС и индивидуальным владельцам.

При осмотре вместе с машинами должны быть представле
ны технические паспорта с записями о пройденном километ
раже и-капитальных ремонтах. Транспорт осматривается в сро
ки, предзюмотренные планом госавтоинспекции. ■ .

--------------- ----------- --------------------------------------- --------
"  ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ "

л о ш а д е й ,  к р у п н о г о  р о г а то го  с к о т а ,  овец ,  к о з

в соответствии с решением Томского горисполкома в Томске 
проводится ветеринарно-санитарная обработка сельскохозяйст
венных животных.

1. На сап. Меллеинизация лошадей, принадлежащих учреж
дениям, предприятиям, организациям и отдельным гражданам 
Томска, проводится с 15 марта по 1 апреля в областной вете
ринарной поликлинике (Коммунистический проспект, 99) и 
клинике сельхо.зтехникума (улица Линейная, 3).

2. На бруцеллез, туберкулез обработка крупного рогатого 
скота, овец и коз будет проводиться по табунам: Болотный— с 
1 по 2 апреля, Черемошинский — с 13 по 14 апреля- на 
усадьбе областной ветеринарной поликлиники (Коммунистиче
ский проспект, 99), табуны: Верхне-Еланский, Томск-1 и За- 
неточный —  с 6 по 9 апреля, М ухино-Бугорский — с 13 по 
16 апреля обрабатывает животноводческое товарищество 
«Томич» (улица Петропавловская, 19).

Скот жителей поселка психоневрологической больницы обра
батывает клиника сельхозтехникума с 4 по 6 апреля на 
территории центральной усадьбы подсобного хозяйства.

Скот жителей- поселка спичечной фабрики «Сибирь» обра
батывает с 13 по 14 апреля клиника сельхозтехникума на 
территории поселка фабрики.

Скот жителей поселка Басандайка обрабатывается облвет- 
поликлиникой с 10  по 1 1  апреля на территории поселка.

Скот жителей поселка Нижний склад обрабатывает с 18 по 
21 апреля товарищество «Томич» на территории поселка.

Руководители учреждений и предприятий, а также частные 
владельцы скота обязаны доставлять принадлежащих им ж и 
вотных в места сбора к  8 часам утра.

Мясо-молочные продукты животных, не прошедших ветери
нарно-санитарную обработку, к продаже не допускаются.

Профилактические прививки против рожи свиньям проводят
ся с 15 марта в облветполиклиниКе (Коммунистический про
спект, 99), в клинике сельхозтехникума (.у.лица Линейная, 3) и 
товариществе «Томич» (улица Па||ропаБлпвская, 19).

Городской ветеринарно-санитарный надзор.

49-27. 3 — 31

Строительно.монтажному vn- 
рав.пению областного чппавлення 
торговли ,требуют'’ я ,, рабочие и 
кладовщик на пилопаму.

Обращаться- г. Томск. у.пипя 
Лермонтова. .32. 2 — 2

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: квалифици
рованные слесари, токари, газо- 
.электросварщик, начальник ра
диоцеха, столяр, гальваиист и ма
ляр.

(Эбращаться: г. Томск, площадь 
Революции. 1.

Орс Самусьской ремонтно-экс
плуатационной базы продает ста
ционарные лодочные моторы в 
комплекте стоимостью 1.600 руб
лей.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 21.

На постоянную работу требу 
югея- прораб, магтерстроитель, 
землекопы, печники, каменщики, 
пилорамщики и столяры.

Обращаться- г. Томск, улица! 
Войкова, 51, отдел-кадров. '

3 — 3

Спичечной фабрике «Сибирь» 
(за городом) требуется инженер на 
должность начальника техниче
ского отдела.

Квартирой обеспечивается..

Гр-н Тунгусов Михаил Павло
вич, проживающий в г. Томске, 
.улица Чуйская, 31, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-кой Тунгусовий Ниной Андреев
ной. проживающей в г. Томске, 
улица Жуковского', 23, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го .участка К у й 
бышевского района г. Томска.

Гр-н Карпов Борис Яковлевич, 
проживающий 3 г. Томске, улица 
Пуш кина, 27, кв. 10, возбуждает 
дело б. расторжении ■ брака с 
гр-кой Карповой Ниной Иванов
ной, проживающей в г. Томске, 
улица Пуш кина, 28. кв. 28.

Дело под.лежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка В ок
зального района г. Томска.
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